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Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
Sarmiento 420, Tigre

Av. Santa María 2546 - Rincón de Milberg - 4731-4259

Además...

AUTOESCUELA
TIGRE

Tigre: Av. Cazón 363
4731-0115 - 15-4422-9932

Benavídez
Ruta 9 y Ruta 27
15-6115-9932

APRENDÉ A MANEJAR

www.autoescuelatigre.com.ar

Virreyes
Brandsen 2195
15-6117-0042

Que no pierda estado parlamentario por cuarta vez

Ley de
Humedales YA!!!

Desde Rosario, la Multisectorial Humedales partió en travesía
por el río Paraná, durante una semana. Pararon en ciudades
visibilizando sus problemáticas y articulando futuras acciones.
En el Congreso de la Nación entregaron un petitorio, hablaron
con Leonardo Grosso y se retiraron con sabor amargo.   Pág.18

Los que se encierran en bunkers urbanos no pueden
convivir con la vida silvestre

El caso carpincho
En Nordelta se suscitó un inconveniente con carpinchos, espe-
cie nativa que logró sobrevivir a todos los cambios territoriales
que produjeron los desarrolladores inmobiliarios. Resolver el
tema de los carpinchos requiere estudios minuciosos, por esto la
especialista María José Corriale, Dra. en Ciencias Biológicas,
recomienda educación ambiental y aumentar la tolerancia. El
otro tema profundo, la inadecuada urbanización de esas tierras,
requiere un debate amplio y urgente.                               Pág.21

Investigadores advierten sobre las
consecuencias devastadoras del
cambio climático

TBA odia la
          naturaleza      Pág.6

San Fernando tiene
un nuevo parque

donde antes había un
zanjón a cielo abierto

Pág.8

Una red de organizaciones isleñas
funcionando coordinadamente para
el buen vivir

     Tierra Sin Mal  Pág.10

Cada vez más abogados se
especializan en derecho ambiental

Atreverse a
aplicar las leyes

Pág.14

Tigre fortalece la
identidad local con la
escultura "Yaguareté"

Pág.24

Impactar a los que aún no se enteraron que hay
emergencia climática

Un bosque
de esperanza

Mujeres de distintos países latinoamericanos reunidas a través
de la página web Zurciendo el Planeta se propusieron bordar
árboles para llevar a la COP 26, a realizarse en Glasgow, Esco-
cia, a partir del 31 de octubre. Dora Napolitano, artivista am-
biental, presentará la instalación para decirle al mundo que "el
cambio climático no es lejano, es ahora y te va a pasar a ti".

Pág.11



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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Av. Cazón 646 . Tigre
Tel.: 4731.8786

Elecciones legislativas 2021: PASO

Un golpe para
el gobierno
que obliga a
priorizar la

agenda social
El peronismo perdió en 18 provincias, entre ellas, Bue-
nos Aires. Un voto castigo que obliga al gobierno a
trabajar sobre la agenda económica y social. En Tigre,
Julio Zamora afirmó: "Recibimos un mensaje de la ciu-
dadanía que desde nuestro espacio político vamos a
saber interpretar". El Frente de Todos de San Fernan-
do, con Eva Andreotti como primera candidata a con-
cejal, suma 43,66 puntos sacándole más de 20 puntos
de ventaja a la segunda candidata de Juntos, Agustina
Ciarletta. El Frente de Todos cayó en la provincia de
Buenos Aires ante Juntos donde Santilli ganó las PASO.

El triunfo del macrismo
en casi todo el país marcó la
noche negra del campo popu-
lar en el domingo de eleccio-
nes (el peronismo perdió en
18 provincias). Con el correr
de los días habrá más posibi-
lidades para profundizar sobre
cuál fue el mensaje del pueblo
argentino, que el Gobierno
deberá recoger de cara a las
complejísimas elecciones de
noviembre.

Por lo pronto, algunos
breves apuntes para pensar
de cara a los resultados elec-
torales. Por el primer año de la
gestión de Alberto Fernández
las graves dificultades econó-
micas que enfrentaba el Go-

bierno nacional (y sufría el pueblo argentino), condicionado
por la doble pandemia, la del coronavirus y la macrista, que
dejó una fenomenal crisis de deuda externa.

Sin embargo, el oficialismo subestimó la complejidad
del problema económico y su impacto sobre una delicadísi-
ma situación social. Para enfrentar la pandemia, el Gobierno
buscó alternativas que pusieran "plata en el bolsillo" de la
gente pero que fueron insuficientes, sobre todo en la base
electoral del propio peronismo. La implementación de pro-
gramas limitados se combinó con una recuperación econó-
mica que todavía no toma velocidad e ingresos que siguen
por debajo de la inflación. El aumento de precios superará el
50% en 2021, mientras el poder adquisitivo no para de caer
desde... ¡2016! (con excepción de 2017).

Durante los dos años de gestión, el equipo económi-
co buscó trabajar sobre un ordenamiento de la macroeco-
nomía (mientras negocia con el FMI), marcada por la restric-
ción externa, que tensiona sobre el valor del dólar. Esa res-
tricción pone límites al propio crecimiento económico. Sin
embargo, esa preocupación descuidó la cuestión interna, en
severa crisis desde hace ya muchos años. El país tiene un
desempleo de dos dígitos y la pobreza alcanza al 45%.

Es evidente, entonces, que fueron los factores eco-
nómicos los que marcaron el resultado de la elección. Pero a
esos problemas económicos se sumaron errores de todo tipo,
desde la gestión (por citar dos ejemplo: monotributistas reci-
bieron una deuda retropectiva por decisión de la AFIP; se
permitieron importaciones de autos de lujo con reservas por
el piso) hasta la política, muy marcada por una peronismo

pierde una elección de medio término en los últimos 15 años.
Puede haber vida después de idiosincracia progresista.

La derrota electoral se transformará en una crisis po-
lítica. Sin embargo, no es la primera vez que el la derrota (así
pasó en 2009 y 2017). Para eso, el gobierno deberá trabajar
con mucha mayor claridad sobre la agenda económica y so-
cial, la única primordial con un país con los indicadores ac-
tuales. Porque si el Frente de Todos no es el gobierno de la
"producción y el trabajo", como prometió en la campaña de
2019, es lógico que la gente busque alternativas.
Por Enrique de la Calle y Santiago Asorey

El Frente de Todos cayó en la
provincia de Buenos Aires ante

Juntos donde Santilli ganó las PASO
Con el 90% de las mesas escrutadas, Santilli ganó la

interna de Juntos por el Cambio con el 59,9% de los votos
que recibió la coalición opositora contra el 40% del radical
Manes y, de esta manera, el dirigente del PRO será quien
encabece la lista de diputados nacionales de ese espacio en
las elecciones legislativas de noviembre.

El dato sobresaliente de la elección bonaerense, sin
embargo, es la derrota que sufrió la lista del Frente de Todos
que encabeza Tolosa Paz secundada por el ex ministro de
Salud provincial Daniel Gollan por una diferencia superior a
los 300 mil votos.

El resultado implica una dura derrota para el Gobierno
nacional, que tenía sus mayores expectativas depositadas
en la lista única que encabeza Tolosa Paz en "la madre de
todas las batallas", como se denomina a la provincia de Bue-
nos Aires.

Los dirigentes de Juntos por el Cambio, preveían una
derrota por un corto margen pero finalmente lograron
2.946.423 votos, contra los 2.584.320 del Frente de Todos:
362.103 votos de diferencia.

Si el resultado se repitiera en las elecciones generales
de noviembre, la principal alianza opositora que integran el
PRO, la UCR y la Coalición Cívica se quedaría con la mayor
parte de las 35 bancas que debe renovar la Provincia en la
Cámara de Diputados.

El Frente de Izquierda se ubicó en tercer lugar con el
5,1% de los votos y consagró a Nicolás del Caño como pri-
mer candidato a diputado nacional, tras imponerse con hol-
gura sobre Alejandro Bodart con el 80,2% contra el 19,7%.

Muy cerca, con el 4,8%, quedó la lista de Avanza Li-
bertad que encabeza José Luis Espert junto a Carolina Píparo,

quienes en caso de repetir
esos números en los comi-
cios de noviembre entrarían
juntos a la Cámara baja.

Florencio Randazzo, que
lidera la boleta de Vamos con
Vos, quedó desplazado al
quinto lugar de la carrera, con
el 3,7% de los votos.

Julio Zamora
en Tigre:

"Recibimos
un mensaje de la
ciudadanía que
desde nuestro

espacio político
vamos a saber
interpretar"
El intendente Julio

Zamora acompañó a los
precandidatos a concejales y
consejeros escolares por el
Frente de Todos de Tigre en
el búnker ubicado en el Club
Rincón, donde siguieron en
vivo el escrutinio.

Al respecto, el jefe co-
munal afirmó: "Recibimos un
mensaje de la ciudadanía que
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desde nuestro espacio político vamos a saber interpretar.
Fue una elección muy compleja con una pandemia de por
medio con muchas asignaturas que teníamos que cumplir; y
este resultado nos invita a querer ser mejores, seguir traba-
jando junto al vecino y seguir realizando obras y acciones
para que la comunidad sepa que hay un Municipio presente,
que quiere seguir transformando a esta comunidad como lo
hizo hasta ahora".

Y agregó: "Este camino culmina en noviembre. Esta-
mos esperanzados de poder aumentar el caudal electoral del
Frente de Todos por todo lo que hicimos en Tigre; por el
afecto mutuo con la ciudadanía, por las obras que hemos
realizado y también por los Gobiernos nacional y provincial
que han trabajado mucho para lograr que esta pandemia afecte
a la menor cantidad de vecinos. El Frente de Todos tiene que
abrir cada vez más los brazos para lograr mayor incorpora-
ción de sectores políticos, sociales y sindicales que aún no
están con nosotros y vamos a trabajar muy fuerte para lograr
revertir esos resultados".

Por su parte, la pre-
candidata a concejal, Gisela
Zamora, expresó: "Los veci-
nos y vecinas se han mani-
festado a través de las urnas
y nos han marcado el rumbo.
Debemos redoblar esfuerzos
y seguir trabajando en cada
localidad y barrio, escuchan-
do a nuestra comunidad a la
que le agradecemos el gran
esfuerzo que ha realizado por
ir a votar".

"Estamos muy agra-
decidos con todos y vamos
a seguir trabajando para que
esa confianza que deposita-
ron en nosotros se reitere en
las elecciones de noviem-
bre", finalizó.

Números de las
PASO en Tigre

Vale recordar que las
PASO 2021 definen las listas
definitivas de candidatos a
concejales para las próximas
elecciones del 14 de noviem-
bre.

En Tigre, la coalición
"Juntos" resultó ser la pro-
puesta más votada en la ca-
tegoría para concejales y
consejeros escolares, según
datos oficiales con el 99% de
las mesas escrutadas.

"Juntos" obtuvo el
39,81% de los votos
(78.451) sumando las dos lis-
tas que compitieron interna-
mente. La que encabeza Se-
gundo Cernadas se impuso
con el 74,34% (58.326) frente
a la de Nicolás Massot con
el 25,65% (20.125).

La lista del "Frente de
Todos" que lleva a Gisela
Zamora en primer lugar como

candidata a concejal obtuvo 34,67% de los votos (68.325).
En tercer lugar, "Avanza Libertad" recogió el 6,29%

en una interna en la que se impuso la lista de Juan Cervetto
con el 65% (8.065).

El "Frente de Izquierda Unidad" fue la cuarta fuerza
con 6,10% entre las dos listas, siendo Paula Akerfel la gana-
dora con el 81% de los votos (10.077).

En el caso de "Vamos Con Vos", con el 4,22% de los
votos en una interna en disputa, la victoria se inclinó para
Matías Orfo (Acción comunal) 53,95% (4.489) frente al 46%
de Oscar Hurtado (3.831).

 sigue en pág.4
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Resultados de las PASO en Tigre por localidades

Eva Andreotti superó el
43% de los votos en

San Fernando
El Frente de Todos, con Eva Andreotti como primera

candidata a concejal, suma 43,66 puntos sacándole más de
20 puntos de ventaja a la segunda candidata de Juntos, Agus-
tina Ciarletta, quien obtuvo 23,41 unidades. En tercer lugar
quedó Claudio Alfonsín de Dar el Paso con 13,48% y cuarto
Avanza Libertad con el 5,23%.

En el local partidario de Brandsen y 9 de Julio, Eva
Andreotti dijo: "Estamos muy contentos y agradecemos al
vecino porque nos sigue eligiendo y sabe que estuvimos en
todo momento de la pandemia".

El Intendente Juan Andreotti, luego de agradecer "a
todos los vecinos y vecinas por seguir acompañándonos",
comentó: "Mañana mismo vamos a estar y seguir trabajando
de la misma manera, porque nuestra bandera es la gestión, es
hacer con los Polideportivos, la seguridad, los jardines, los
espacios verdes y eso la gente lo ve y nos ha acompañado".

"Esta es una elección que todos los dirigentes políti-
cos tienen que escuchar, porque la gente quiere que le resol-
vamos los problemas del día a día en estos momentos difíci-
les que atravesamos, dejando de lado conflictos y discusio-
nes sin sentido en este momento tan complicado y hablar de
cosas importantes, y trabajar para seguir mejorándole la cali-
dad de vida a todos los vecinos, los bonaerenses y argenti-
nos. Así que agradezco infinitamente a cada vecino de San
Fernando", concluyó el Intendente.

Números de las PASO
en San Fernando

En San Fernando, con casi el 99% de las mesas escru-
tadas la lista del Frente de Todos que lleva a Eva Andreotti
como candidata a concejal obtuvo el 43,2% de los votos. En
segundo lugar quedó Juntos por el Cambio con el 37.1%,
siendo Agustina Cierletta la más votada en la interna con el
63,49% contra Alfonsín que alcanzó el 36,5%; y en tercer
lugar Avanza Libertad con el 5.27%.

Le sigue el Frente de Izquierda (4.79%); Frente Va-
mos con Vos 3,30%, siendo ganador en ésta interna Guillermo
Poggi con el 52.7%; por último, Unión Celeste y Blanco
1.64%. El resto de las fuerzas no alcanzan el piso para com-
petir en las elecciones del 14 de noviembre.

E-mail: actualidadtsf@gmail.com
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Nuevo Servicio
local Villa

Ballester Escobar
Trenes Argentinos suma 8 nuevas frecuencias entre
Escobar y Villa Ballester. Esto beneficia a los vecinos
de Tigre, San Fernando, Escobar y San Martín.

La Línea Mitre de Trenes Argentinos agregó 8 nue-
vos servicios cortos entre las Estaciones Villa Ballester y
Escobar. Estos recorridos aumentan considerablemente las
frecuencias al sumarse a los 12 servicios actuales que circu-
lan entre Ballester y Zarate.

En las últimas semanas se instalaron los nuevos cam-
bios de vías en la Estación Escobar para poder transformarla
en cabecera del nuevo servicio corto entre Escobar - Villa
Ballester.

Desde el lunes 6 de septiembre, las frecuencias entre
trenes aumentaron considerablemente, fortaleciendo el ser-
vicio local que tendrá paradas intermedias en Bancalari, Ge-
neral Pacheco, Benavidez y Maschwitz.

El Gerente de la Línea Mitre, Ivan Kildoff remarcó:
"Estamos recuperando un servicio local que va a beneficiar a
miles de vecinos de Tigre, San Fernando y Escobar ya que
por ejemplo se podrá ir en Tren de Pacheco a Benavidez en

sólo 7 minutos, en lugar de
los 50 que se requiere en co-
lectivo, o viajar en 15 minu-
tos de Benavidez a Escobar
cuando en colectivo ese
viaje puede tardar hasta 2
horas. Estamos volviendo a
poner el servicio ferroviario
al alcance de los vecinos".

Mediante el siguiente
link, podés consultar los ho-
rarios: https://
www.argentina.gob.ar/
transporte/trenes-argenti-
nos/horarios-tarifas-y-reco-
rridos/areametropolitana/
lineamitre/villa-ballester-
zarate
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

El informe presentado
el 9 de agosto por el Grupo
Intergubernamental de Ex-
pertos sobre el Cambio
Climático de ONU advirtió
que el cambio climático es
generalizado, rápido y se está
intensificando y que son las
actividades humanas las que
lo provocan.

Entre las consecuen-
cias del cambio climático, se
encuentran las sequías, inun-
daciones, lluvias
torrenciales, olas de calor.

¿Es posible hacer
algo para aminorar estos de-
sastres? Sí, y cuidar el arbo-
lado público y todos los es-
pacios verdes es fundamen-
tal para mitigar los efectos
del cambio climático que pue-
den ser devastadores.

En este contexto de
crisis climática, entonces, los
árboles son fundamentales
porque son sumideros de

Investigadores advierten sobre las consecuencias
devastadoras del cambio climático

TBA odia la naturaleza
Ignorando brutalmente las recomendaciones de investigadores y el clamor de la
ciudadanía en general, TBA destruye enredaderas y arranca árboles ubicados en los
enrejados que, supuestamente, le pertenecen. La mugre que se junta alrededor del
enrejado, no le interesa.

carbono, o sea que absorben carbono, por lo tanto, hay me-
nos en la atmósfera, siendo la forma más común de éste el
dióxido de carbono, componente central del efecto inverna-
dero.

Además de capturar carbono, los árboles equilibran
la temperatura (el calor es cada vez más agobiante), refrescan
y depuran el aire, regulan la humedad, moderan los vientos.
Son asimismo hábitat de aves y murciélagos, indispensables
para combatir a esos insectos que tantos nos molestan: los
mosquitos.

Por todos estos servicios ecosistémicos, los árboles
de la ciudad deben ser cuidados e, incluso, deben existir
permanentemente programas de forestación. Sin embargo,
las arboledas públicas son tenidas en cuenta sólo para su
destrucción.

Destrucción sistemática
¿Es posible que tengamos que estar defendiendo nues-

tros árboles cuando son tantos los servicios ecosistémicos
que aportan?

No existe una gestión específica del arbolado (por
supuesto, si se trata de destruirlos, sí existe) y tampoco hay
entendimiento de la situación climática extrema: no sólo se
han deforestado millones de hectáreas de bosques nativos
en todo el país, en las ciudades se podan destructivamente
los árboles de veredas y espacios verdes; lo hacen tanto los
municipios como TBA.

¿Por qué TBA se empecina en talar todos los árboles
que están apoyados sobre los alambrados? ¿Por qué arranca
todas las enredaderas? ¿Por qué destruye todo lo verde y
deja plásticos, papeles y toda la basura imaginable? ¿La ba-
sura no les molesta?

No hay justificación para la destrucción provocada
por TBA. ¿Por qué la actual gestión continúa con el negocia-
do de la poda y la tala?

Existe una práctica destructiva que se ha permeado
en todos los organismos públicos y empresas del Estado: se
talan o mutilan árboles o simplemente se los deja morir al no
darles los cuidados que necesita todo organismo vivo.

Antaño, la buena práctica era forestar, actualmente el
neoliberalismo ha logrado que todo sea transformado en pe-
sos y en eso también incluyó el negocio de la poda y la tala.
El dinero no provee oxígeno y la crisis climática no discrimi-
na.                                                                 Por Mónica Carinchi
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

El intendente Julio Zamora y la concejal Gisela Zamora
participaron de la entrega de anteojos a alumnos de las es-
cuelas primarias N°1 y N° 3, y la escuela de educación espe-
cial N°506, en Tigre centro. Fue en el marco del programa
"Para Verte Mejor" que el Municipio de Tigre lleva adelante
y que a la fecha ha beneficiado a más de 15.000 vecinos, con
un promedio de 1000 lentes otorgados por año.

Al respecto, el jefe comunal señaló: "Con esto trata-
mos de acompañar en el aprendizaje, para lo cual la buena
visión es muy importante. Muchas veces el no contar con
anteojos lo obstaculiza, además del comportamiento social,
que es lo que les permite a los alumnos tener una vida plena".

La iniciativa, que se realiza bajo el Programa de Sani-
dad Escolar en todas las escuelas primarias y especiales del

Programa "Para Verte Mejor":
el Municipio entregó nuevos

anteojos en escuelas de Tigre
El intendente Julio Zamora y la concejala Gisela Zamora participaron de las entregas en las EP N°1 y EP N°3 y
la EEE N°506. Más de 15.000 vecinos recibieron lentes gracias a la iniciativa del gobierno local.

distrito, comprende además de
la entrega de los anteojos, las
mediciones correspondientes
para determinar la graduación y
la detección de patologías visua-
les preexistentes.
En relación a esto, Gisela
Zamora destacó: "Este progra-
ma cuenta con muchos años en
el Municipio y durante la
pandemia se vio interrumpido,
pero con el impulso del inten-
dente Julio Zamora estamos vol-
viendo a concretarlo. Se realizan
todos los controles con los pro-
tocolos y burbujas correspon-
diente y con un equipo específi-
co de salud visual, que visita
cada institución para que los
alumnos puedan tener sus ante-

ojos a la hora de estudiar".
Cabe destacar, que los chicos que cuenten con pres-

cripción médica previa, pueden acceder al programa a partir
de la presentación de la misma. La iniciativa se lleva a cabo
en articulación con la empresa Volkswagen y el Rotary Club.

El subsecretario de Educación, Renso Heredia sostu-
vo: "Este es un programa muy importante y valioso en el
Municipio, que permite a los alumnos de nivel primario tener
la posibilidad, previa patología detectada, de elegir sus ante-
ojos y su marco. Si bien se prioriza 1er y 6to grado, se hace
un seguimiento en todos los años para cambiar la gradua-
ción de los anteojos si es necesario, o detectar nuevas pato-
logías".

En Tigre continúan
los cursos

gratuitos de RCP
Se realizan todos los martes y viernes, a las 18 hs, en el
Hospital Materno Infantil "Florencio Escardó". Para ins-
cribirse, contactarse por mail a set@tigre.gob.ar o a
través del Whatsapp 11-3544- 5169.

El Municipio de Tigre continúa promoviendo sus cur-
sos de Reanimación Cardiopulmonar (RCP), a través del pro-
grama "Tigre Cuida Tu Corazón". Las capacitaciones, abier-
tas y gratuitas a toda la comunidad, se realizan cada martes y
viernes a las 18 hs, en el Hospital Materno Infantil "Florencio
Escardó", Carlos de Alvear 1666, Tigre centro.

Quienes deseen inscribirse, pueden comunicarse pre-
viamente a través del correo electrónico: set@tigre.gob.ar o
mediante whatsapp al 11-3544-5169 y enviar su nombre,
DNI y fecha elegida para participar de la propuesta. Los cu-
pos son limitados.

La instrucción tiene una duración de dos horas y abor-
da mecanismos de primera respuesta y conductas de
liderazgo ante una emergencia médica. Se realiza con todos
los protocolos de seguridad sanitaria por la pandemia de
COVID-19.

A través de la campaña "Tigre cuida tu corazón", el
Municipio se instaló como líder en reanimación cardio-
pulmonar. Más de 10.000 personas, entre vecinos, turistas,
comerciantes, empleados municipales y personal de diver-
sas entidades, ya han participado de la propuesta que dicta
el Sistema de Emergencias Tigre (SET).
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v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

En el barrio Las Tunas, Gral. Pacheco, quedó inaugurado el
nuevo edificio de la escuela secundaria N°46. El establecimiento fue
finalizado en el marco del programa provincial "Escuelas en Obras"
y cuenta con una matrícula de 500 alumnos. El acto ceremonial
contó con la presencia del intendente Julio Zamora, la concejala
Gisela Zamora y la subsecretaria de Educación bonaerense, Claudia
Bracchi.

La obra inició en 2018 y culminó en 2021 a través del pro-
grama "Escuelas a la Obra", una política provincial que busca traba-
jar en conjunto con los municipios para poner en valor la infraes-
tructura de las escuelas. En Tigre, el proyecto se llevó a cabo articu-
ladamente entre los gobiernos local y bonaerense, y el Consejo
Escolar.

La escuela tiene una superficie total de 1200 m² y cuenta
con 6 aulas, laboratorio, biblioteca, aula informática, depósito de
netbooks, espacio multipropósito, salón de usos múltiples S.U.M.,
dirección, vicedirección, secretaría, sala de profesores, preceptoría,
portería, comedor, cocina, sanitarios y sala de máquinas; aire acon-
dicionado frío/calor, sistema de alarmas y servidor de datos. Cum-
ple funciones tanto académicas como recreativas y sociales, que
atienden a las diversas necesidades de la comunidad. El SUM tam-
bién funciona como comedor y para actividades de educación física,
o actos escolares.

El intendente Julio Zamora oportunamente hizo una serie
de agradecimientos: "Agradezco enormemente al gobernador Axel
Kicillof y a la directora general de Educación y Cultura provincial,
Agustina Vila, por brindarnos la posibilidad de tener esta nueva
escuela en Las Tunas. Fue un largo camino para su construcción,
que pasó por 3 gestiones de gobernadores, y fue Axel quien puso
toda la energía para que este proyecto se termine lo más rápido
posible. Se dio en un contexto desfavorable con pandemia de por
medio, sin embargo, la voluntad de la Provincia y el acompañamien-
to del Municipio, hizo que esta institución sea una realidad".

En ese sentido, la subsecretaria de Educación bonaerense,
Claudia Bracchi, puntualizó: "Es un día de fiesta para Las Tunas
porque la comunidad esperó mucho este edificio, resultado de un
trabajo conjunto entre la Provincia y el Municipio y del cual ahora
se ven los resultados. Este gobierno siempre plantea que la educa-
ción es una prioridad, por eso vamos a seguir trabajando, porque

San Fernando tiene un
nuevo parque donde

antes había un zanjón
a cielo abierto

El Intendente Juan Andreotti dio apertura al nuevo es-
pacio público ubicado en Miguel Cané entre Paraná y
José Ingenieros, de 5 cuadras en total. "Donde antes
había un zanjón a cielo abierto, tenemos un parque con
juegos para toda la familia con canchas de tenis, fútbol-
tenis, tecball y juegos aeróbicos. Estamos agradecidos
con el Gobierno Nacional por esta obra que mejora la
calidad de vida de cada uno de nuestros vecinos", dijo
Andreotti.

El Intendente Juan Andreotti inauguró el Parque de la calle
Miguel Cané, sito entre Paraná y José Ingenieros.

Construido sobre un zanjón entubado, tiene dos sendas de
hormigón que lo atraviesan, una para bicicletas y otra peatonal que
también es aeróbica, y rampas de ingreso. Cuenta con tres sectores
de pasto sintético con dos canchas de fútbol-tenis; dos sectores con
3 canchas de tecball (o fútbol de mesa) cada uno; un sector con tres
canchas de ping pong; un área de ejercicios aeróbicos y un gran
playón de piso de goma antigolpes con modernos y atractivos jue-
gos infantiles.

Cada sector del parque posee bancos, juegos de mesas, asien-
tos y bebederos de hormigón premoldeado, como también cartelería
informativa y cestos de residuos. A los árboles existentes se le
sumaron especies autóctonas para generar más sectores de sombra,
canteros con césped y un sistema de riego con rociadores. En cuanto
a la seguridad, el nuevo espacio verde cuenta con iluminación LED
y columnas con cámaras de vigilancia y monitoreo.

Juan Andreotti expresó: "Inauguramos un parque en una
calle muy importante para nosotros; donde antes había un zanjón a

cielo abierto, tenemos un par-
que con juegos para toda la fa-
milia con canchas de tenis, fút-
bol-tenis, tecball, juegos para
chicos y juegos aeróbicos".

"Quiero agradecer al
Ministro Gabriel Katopodis y
a nuestro Presidente Alberto
Fernández porque esta obra se
concretó con financiamiento del
Gobierno Nacional. Hace unos
años, todo el esfuerzo de los
avances de San Fernando era
sólo del Municipio, fruto del
pago de tasas por parte de los
vecinos. Hoy, las obras que se
hacen en San Fernando se finan-
cian también con los impuestos
que nuestros vecinos pagan a
nivel nacional, o sea que ese di-
nero vuelve al Municipio. Esta-
mos agradecidos por esta obra
que mejora la calidad de vida de
cada uno de nuestros vecinos",
concluyó el Jefe Comunal.

Por su parte, la Secreta-
ria de Desarrollo Social, Educa-
ción y Medio Ambiente Eva
Andreotti, destacó: "Se ha
parquizado y plantado muchí-
sima forestación, cambiando to-
talmente la visual y la dinámica
del lugar está mucho más cuida-
do. También la forestación está
pensada en función de la
ecología. Es un parque bien cui-
dado, cuenta con nueve cámaras
de seguridad y además lo cuidan
los vecinos".

Julio y Gisela Zamora
participaron de la inauguración
de la escuela secundaria N°46

del barrio Las Tunas
El intendente y la concejala, junto a la subsecretaria de Educación bonaerense, Claudia
Bracchi, recorrieron las instalaciones del establecimiento finalizado en el marco del
programa provincial "Escuelas en Obra". El Municipio llevó adelante la gestión del
suministro eléctrico y de gas, tareas de parquización y equipamiento con nuevo
mobiliario, entre otras labores. La institución cuenta con una matrícula de 500 alum-
nos.

contamos con maestros y maes-
tras que son para nosotros un
orgullo".

La concejala Gisela
Zamora afirmó: "Hoy es un día
muy importante para toda la
comunidad de Tigre, en especial
para el barrio de Las Tunas. Jun-
to al intendente Julio Zamora
estamos cumpliendo un sueño
inaugurando la escuela N° 46.
Esto tiene que ver con el com-
promiso que tenemos con la
educación; en todos los barrios
vemos que hay presencia del
Estado municipal".

El proyecto de la ES
N°46 surgió de la solicitud de
las comunidades de la ESB N°28
y de la ESB N°31 en el 2016,
para conformarse en una única
escuela. En 2019 fue aprobada
la propuesta y llegó el expedien-
te que constituyó la Escuela de
Educación Superior N°46.

Finalmente, la directora
del establecimiento, Adriana
Valdez, expresó: "Los chicos de
Las Tunas tendrán un lugar dig-
no, en donde van a poder des-
plegar todo el potencial que tie-
nen. El Municipio nos brindó
todo lo que le pedimos; todas
las aulas cuentan con aire acon-
dicionado, juegos para los chi-
cos, aro de básquet, pelotas y
mucho más. Es increíble todo lo
que hicieron por esta escuela y
por los chicos del barrio".

El Municipio de Tigre lleva invertidos más de 200 millones de pesos en nuevos edificios y
obras de infraestructura escolar en todo el distrito. Se inauguraron los jardines municipales de Don
Torcuato y Tigre Centro, y se realiza actualmente la construcción de un tercero en el barrio Enrique
Delfino. Por otro lado, se ha equipado a los establecimientos de educación inicial con nuevos juegos
y pantallas táctiles, en el marco del programa "Aprender Jugando".

También se realizó la entrega de más de 6000 kits escolares a niños que comenzaron 1er
grado, bajo la iniciativa "Bienvenidos a la Primaria". Se impulsa además, el programa de becas "Tigre
Educa" que acompaña desde hace 13 años a los jóvenes para que continúen sus estudios superiores.

Asimismo, se mejoró la infraestructura de 136 escuelas de gestión estatal del distrito,
colaborando con obras de electricidad, gas y calefacción, techos, fachadas y sanitarios. Fueron
equipadas con nuevo mobiliario por una inversión superior a los 10 millones de pesos.
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga Yogaterapia - Teatro Coro

Estudio de Danzas SD DANCE: Danza Clásica Danza Jazz
Contemporáneo - Salsa - Bachata - Zumba - Tap - Comedia

Musical - Estilos Urbanos - Folclore - Tango

Reiki (Niveles - Practicas - Armonizaciones Meditaciones)
Danzas Griegas - Taller de conversación en Italiano.

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4731-4330)
Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

Previo a las PASO, el intendente Julio Zamora acom-
pañó a la primera precandidata a concejal Gisela Zamora en
la presentación de la lista del Frente de Todos Tigre en Rin-
cón de Milberg y ponderó el trabajo de la gestión local para
elaborar el proyecto municipal del futuro parque público que
funcionará en el ex Club Ecosol.

"Mientras sea intendente de Tigre no voy a permitir
que los espacios públicos como el Ecosol sean privatizados.
Hubo una voluntad férrea de todas y todos los vecinos de
esta localidad con movilizaciones y abrazos simbólicos para
defender este predio y que sea de recreación para la comuni-
dad", expresó el jefe comunal.

Julio Zamora en Rincón: "Mientras sea
intendente de Tigre no voy a permitir

que los espacios públicos como
Ecosol sean privatizados"

Lo señaló el intendente en el marco del acto de lanzamiento de la lista del Frente de Todos Tigre en el Club Rincón
de Milberg. Además, anunció obras previstas como la renovación completa de la Escuela Secundaria N°39, la
remodelación de 3 plazas, obras de pavimentación, remodelación del puente Guazúnambi, cloacas y agua corrien-
te.

Cabe decir que las auto-
ridades locales continúan
avanzando en la negociación
con la Agencia de Administra-
ción de Bienes del Estado
(AABE), para la sesión de un
área de aproximadamente 7
hectáreas del ex club al Mu-
nicipio para llevar adelante el
proyecto. El propósito es po-
ner en valor el predio y los
espacios en desuso, como el
sector de adultos mayores, el
SUM, la pileta de natación, los
vestuarios y la casona de la
familia Milberg, a fin de gene-
rar un punto de encuentro de
calidad, abierto y gratuito para

la comunidad.

Por otro lado, el intendente Zamora adelantó una se-
rie de obras para la localidad: "Tenemos un plan ambicioso
que tiene que ver con la pavimentación del barrio Parque
Alegre, la renovación del Puente Guazúnambí, obras de cloa-
cas y agua corriente que se realizarán gracias al trabajo con-
junto con el gobierno nacional".

En materia educativa, Zamora tiene planificada la
remodelación a nuevo de la Escuela Secundaria N°39; en
cuanto a espacios públicos, el Municipio avanza en la recu-
peración de plazas y para ello está contemplado intervenir
con nuevos juegos para niños y sectores deportivos en las
plazas "Procrear", "Garibaldi" y "El Ahorcado". Sobre el
Camino de Los Remeros se está diseñando un proyecto para
realizar un Centro de Ciencia, que sea un espacio de apren-
dizaje sobre nuevas tecnologías y, por otra parte, brindar
herramientas de capacitación para que los jóvenes puedan
insertarse en el mundo del empleo.
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Una red de organizaciones isleñas fun-
cionando coordinadamente para el
buen vivir

Tierra Sin Mal
A partir de la utopía de los guaraníes, hombres y muje-
res se organizan para defender el humedal y vivir dig-
namente. La red abarca Buenos Aires y Entre Ríos y
continúa extendiéndose por el Paraná. Mesas de tra-
bajo con diferentes organismos estatales y consolida-
ción de proyectos en un año de trabajo.

Todo isleño está atento a los dos proyectos básicos
de destrucción del Delta del Paraná: agronegocio y negocios
inmobiliarios.

El primero no afecta directamente a la primera sección
del delta; en tanto el segundo, se extiende sobre los
humedales continentales y también deltaicos con proyectos
faraónicos como colony park o con la ocupación hormiga de
pseudoambientalistas que ponen carteles de propiedad pri-
vada sobre juncales o abren canales con retroexcavadoras
en las zonas de formación de islas.

"Los dos proyectos van en contra del isleño y del
humedal. Y Tierra Sin Mal tiene un objetivo opuesto: vivir
dignamente en armonía con el humedal", explicó Andrés
Asiain, un economista que se mudó a la primera sección hace
ya 5 años.

Reforzar la economía isleña y organizar las múltiples
energías que allí se despliegan es el objetivo de Tierra Sin
Mal. "Los pobladores isleños tienen mucho empuje y noso-
tros nos proponemos fortalecer su desarrollo económico y
consolidar espacios comunitarios de esparcimiento, de sa-
lud, culturales, deportivos".

Tierra Sin Mal es una red de cooperativas, ya están
pensando en un proceso de industrialización.

En su emprendimientos particulares, productores in-
dividuales y grupos de trabajo comunitario que cubre un
amplio territorio: Tigre, San Fernando, Villa Paranacito, Zárate,
Ramallo, Baradero, San Nicolás, San Pedro. Las organizacio-
nes de pescadores van articulando entre sí, extendiendo la
red.

Posibilitar que las políticas públicas lleguen a las or-
ganizaciones, acompañar en materia administrativa y armar
mesas de diálogo con distintas áreas del Estado, son algu-
nas de las acciones de esta onege para que los habitantes
históricos de la isla - y también los que llegaron recientemen-
te - permanezcan en el territorio porque "ellos son los que
saben cuidarlo y si se van, lo dejan liberado al negocio gana-
dero o inmobiliario", aseguró Asiain.

En acción
Desde siempre los pescadores son explotados por

intermediarios que "aprovechan la ilegalidad a la que los
somete la ausencia de una ley provincial de pesca fluvial,
entonces les compran el pescado a $30 el kilo y ellos lo ven-
den en las pescaderías a $500".

Un primer paso para terminar con esta estafa es Pes-
cado para Todos, una propuesta para la primera sección que
ya vende 250 kilos de pescado por semana a $150 el kilo.
"Entre pescadores, vendedores, consumidores hay unas 130
familias involucradas. Antes, no comían pescado de río, pero
ahora lo tienen barato, entonces pueden acceder a un ali-

mento económico".
Durante la pandemia todo se complicó, pero Tierra

Sin Mal logró permisos de pesca y acuerdos con prefectura
para que no molestaran a los pescadores artesanales en nin-
gún punto del país; ahora están gestionando una cámara de
frío, una lancha acopiadora y una camioneta para distribuir
por zona norte. Para el futuro primer año de existencia orga-
nizaron grupos de trabajo comunitario para arreglar la única
plaza de la isla, dar apoyo escolar, distribuir alimentos, repa-
rar plantas potabilizadoras de agua.

En relación al apoyo escolar, Asiain comentó que "es
importante para romper desigualdades sociales que se pro-
fundizaron durante la pandemia que afectó a las familias con
menor capacidad de conexión o que no pudieron acompañar
a los chicos en los estudios". Un grupo de mujeres lo lleva
adelante, además de estar trabajando en la futura Casa de la
Mujer desde donde coordinarán temas de género.

Iniciaron el rescate de potabilizadores que el Inta co-
locó en lugares donde no prosperaron; con recursos pro-
pios están comprando las piezas que se rompieron para
reubicarlos. En cuanto al servicio de agua que actualmente
presta Aysa, el economista destacó que "en lugar de gastar
tanta plata en combustible y alquiler de chata, podrían poner
a cada isleño un sistema para recoger agua de lluvia. La expe-
riencia ya existe y es exitosa".

La contaminación del agua es siempre una preocupa-
ción y siendo los motores a dos tiempos una de sus causas,
Asiain planteó que "debería armarse un plan canje por moto-
res de 4 tiempos" y recordó que en muchos países los moto-
res de dos tiempos están prohibidos.

La utopía es acá y ahora
Otro aspecto fundamental para que la economía crez-

ca, es el espacio de comercialización, por lo cual están po-
niendo su mirada en el Puerto de Frutos. "Sería un gesto muy
importante que los isleños vuelvan a tener allí un lugar des-
tacado", dijo el entrevistado, ya que el Puerto de Frutos fue
creado justamente para los productores isleños. "Hay una
gran falencia a nivel municipal. Hicieron avances mínimos
con locales muy chiquitos y marginales".

Mientras que los locales se expanden, los isleños si-
guen excluidos, por eso Asiain insistió: "Es una necesidad
de la isla porque se ha repoblado y han surgido proyectos de
vida. Entonces, ahora que queremos levantarla, el Puerto es

una herramienta indispensable
para lograrlo. Y la política mu-
nicipal tendría que apuntalar
los proyectos isleños".

Evaluando la relación
con el continente, la conclu-
sión es que "tiran la contami-
nación a través del Reconquis-
ta, llenan los ríos de lanchas
de paseo que no gastan un
mango en la isla, las casas de
alquiler directamente se pagan
en Buenos Aries y la gente lle-
ga con la comida. Entonces
usan la isla como lugar de pa-
seo y esparcimiento y no de-
jan nada para los isleños, sal-
vo la basura y la contamina-
ción. Este tipo de uso por par-
te del continente hace que el
isleño diga 'quiero la indepen-
dencia', porque lo que nos dan,

es un desastre".
El entrevistado consideró que lo único bueno que

ofrece el Estado municipal es el sistema de salud, "después,
las escuelas son provinciales, la prefectura es nacional. O
sea que la presencia municipal se da sólo en los centros de
salud, el resto de lo que tendría que hacer -dragado, cuidado
de caminos vecinales, puentes, muelles- es un desastre. ¿En
qué pierde el isleño si declara la independencia?".

Otro tema de tensión permanente es la propiedad de
la tierra. "Hay mucho papel trucho y particulares entongados
con catastro que después arreglan con inmobiliarias y
escribanías. La regulación dominial tiene fuerte impronta
municipal y es un desastre".

Muchos son los isleños que estiman que no hay po-
líticas municipales activas para la isla porque el caudal de
votos es poco. ¿Los ciudadanos estarán reducidos a un voto?

Mientras, nativos y recién llegados empezaron a tejer
una red de reciprocidades y apoyo mutuo que construye
fuerza y organización porque "la utopía ya no hay que bus-
carla migrando, sino organizándose y construyéndola".

Por Mónica Carinchi

 Datos preocupantes

En los últimos siete días
se contabilizaron más de
2300 focos de incendios

en islas del Delta
Los incendios en islas registrados en la última semana
cuadruplicaron el período de siete días. La zona de San
Pedro - Gualeguay fue la que mayor cantidad de focos de
incendio tuvo. El viernes 27 de agosto fue el día de ma-
yor actividad, con 620 registros.

Según los registros del museo de ciencias naturales
Antonio Scasso de San Nicolás, la última semana en análisis,
entre el 23 y el 30 de agosto, fue la de mayor cantidad de
incendios registrados en la zona de islas: fueron 2323 focos.
El viernes 27 fue el día de mayor actividad, con 620 regis-
tros.

El informe señala que la
zona de San Pedro -
Gualeguay fue la que mayor
cantidad de focos de incen-
dio tuvo. La superficie total
en islas Lechiguanas en esa
semana, reportó el naturalis-
ta Enrique Sierra, ascendió a
18.661,89 hectáreas.

"Las quemas se empeza-
ron hacer visibles desde la
costa de San Pedro el 19 de
agosto", señaló Sierra. Casi
una semana después, el 25,
el Servicio Nacional de Ma-
nejo del Fuego se hizo pre-
sente en la zona.

Según publicó el portal
Laopinionsemanario, en to-
tal en lo que va de 2021 se
registraron 9253 focos de
calor. Así 2021 se convirtió
en el segundo año con ma-
yor cantidad de incendios en
la zona de islas desde 2012,
reportó el museo Scasso.
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Impactar a los que aún no se entera-
ron que hay emergencia climática

Un bosque de
esperanza

Mujeres de distintos países latinoamericanos reunidas
a través de la página web Zurciendo el Planeta se pro-
pusieron bordar árboles para llevar a la COP 26, a rea-
lizarse en Glasgow, Escocia, a partir del 31 de octubre.
Dora Napolitano, artivista ambiental, presentará la ins-
talación para decirle al mundo que "el cambio climático
no es lejano, es ahora y te va a pasar a ti".

El aislamiento obligatorio en casi todo el mundo per-
mitió que el planeta descansara de tanto mal trato generado
en los últimos 100 años. Permitió también que mujeres lati-
noamericanas se juntaran virtualmente para zurcir y remen-
dar prendas, para transformar vestidos viejos y seguir usán-
dolos, para hacer huerta orgánica, todo con el objetivo de
cuidar el ambiente. El lugar de encuentro fue Zurciendo el
Planeta, una página web administrada por Dora Napolitano,
una artivista ambiental mexicana que levanta la antorcha del
optimismo tenaz e inspira a arreglar las heridas de un mundo
agonizante.

"Muchas mujeres hacemos lo que podemos para evi-
tar que aumente la temperatura del planeta. Pero sentíamos
que no hacíamos mucho", contó Susana Fernández, una bo-
naerense que encontró cientos de almas gemelas en Zurcien-
do el Planeta.

Y como cada una en su entorno realiza muchas accio-
nes para cuidarlo, se preguntaron qué más. Y los astros qui-
sieron que Dora se mudara a Francia y que en octubre se
inicie la COP 26 (Conferencia sobre el cambio climático) en
Escocia, así que decidieron bordar árboles y todos juntos
formarán un bosque que Dora llevará a las puertas de la COP
26 "para que los poderosos despierten porque todavía hay
tiempo para hacer algo", explicó Susana.

Los bordados fueron surgiendo en Tafí del Valle, en
Pergamino, Rosario, Mendoza, Gran Buenos Aires, en Chile
y por supuesto en México.

Susana hizo una experiencia comunitaria de bordado
en una plaza. "Se acercaron hombres que primero miraban y
luego terminaron bordando", recordó.

El grupo de bordadoras es de una gran diversidad,
"hay abuelitas y una niña de 10 años, de muchas profesiones
y situaciones sociales muy distintas". Para Susana son to-
das "mujeres sencillas" y así, con sencillez y decisión sus
agujas van enlazando emociones, conciencias y destinos en
una búsqueda transformadora que no se detendrá en
Glasgow.

Cada milímetro vale
"En un bosque hay muchísima diversidad, las distin-

tas especies se apoyan entre sí, todos crecen y no le quitan

vida a los demás", dijo Dora Napolitano,
para quien ésta es una metáfora que los
seres humanos tendríamos que replicar.
"Deberíamos comportarnos como un
bosque y en lugar de que unos hagan
sombra a la mayoría dejándolos en la po-
breza, todos tendríamos que crecer para
el bien común".

Pero lo que crece son las catástrofes
que en muchos casos acobardan porque
las personas sienten que no pueden de-
tener las tormentas o las sequías. "Fren-
te a las noticias abrumadoras, nosotras
hablamos del optimismo tenaz sin quitar
la vista de esas malas noticias, pero deci-
didas a hacer algo. Porque cada milíme-
tro de grado que no suba la temperatura,
es clave, entonces cualquier cosa que
podamos hacer es importante", explicó
Dora, con tanto énfasis que llega a los
huesos.

La artivista invita a incorporar un cam-
bio de conducta y cuando ya se hizo par-
te del día a día, sumar otro y otro y en-
tonces "se terminan normalizando mu-
chos cambios y eso es lo que se necesi-

ta, que todo el mundo normalice los buenos hábitos".
El optimismo tenaz es no rendirse, persistir pase lo

que pase porque "cada pequeña acción a nivel local tiene
influencia a muchos niveles", aseguró Dora.

Los informes científicos advierten que todavía esta-
mos a tiempo para impedir una gran catástrofe, pero si se
pasan los puntos de inflexión, "ya no será posible regresar a
este rango ideal de temperatura del que hemos disfrutado los
últimos 15.000 años".

¿Será posible que sigamos aferrados a un modo de
vida que logró desestabilizar la naturaleza en un siglo?

Las mujeres de Zurciendo el Planeta ya están unien-
do fortalezas, decisión y acciones, convencidas de que el
artivismo que Dora desarrollará en Glasgow impactará en los
conferencistas, en los pobladores de esa ciudad, en las
bordadoras y en su entorno. Terminada la COP 26, decidirán
cómo sigue el proyecto que seguramente se pondrá a cami-
nar como ya lo hizo otro bosque en Escocia.

Por Mónica Carinchi

Repavimentación de
la calle Rivadavia

La calle Rivadavia se está mejorando al igual que 80
cuadras de toda la ciudad, en un trabajo en conjunto
entre los gobiernos nacional y provincial. "Los veci-
nos tendrán un lugar más cuidado que se complemen-
ta con los servicios que venimos brindando como
mejor iluminación, cámaras de seguridad y hemos plan-
tado una gran cantidad de árboles", destacó la fun-
cionaria, precandidata a concejal, Eva Andreotti.

El Intendente de San Fernando Juan Andreotti reco-
rrió la obra de repavimentación de la calle Rivadavia entre
Brandsen hasta Entre Ríos, junto con la Secretaria de Desa-
rrollo Social, Educación y Medio Ambiente y precandidata a
primera Concejal, Eva Andreotti y la edil, Ana Hansen.

Sobre este trabajo, Eva Andreotti explicó: "Se está
haciendo una importante inversión en 80 cuadras de toda la
ciudad para mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos".

"De Brandsen a Sobremonte y de Ruta 197 a Ruta 202,
estamos trabajando en todo el barrio", detalló la funcionaria
y agregó: "Los vecinos tendrán un lugar más cuidado que se
complementa con los servicios de mejor iluminación, cáma-
ras de seguridad y hemos plantado gran cantidad de árboles.
Esto ayuda al medio ambiente que es un eje fundamental de
la gestión".

Además, mencionó el trabajo de repavimentación y
mejora en las calles Simón de Iriondo del barrio Mejoral, Cor-
dero, Miguel Cané, Maipú, la Av. del Libertador, entre otras.
"Seguimos trabajando en la obra pública con 70 obras en
ejecución. Durante el año se hizo un doble esfuerzo en traba-
jar estos temas en pandemia, poder abordarlos y decir feliz-
mente que ningún vecino de San Fernando que necesitó
asistencia médica no la tuvo, eso nos llena de orgullo", com-
pletó Eva Andreotti.

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

Julio Zamora presentó
la nueva Dirección

de Cultos del
Municipio de Tigre

Fue a través de un encuentro con Iglesias Unidad de
Tigre en Benavídez, donde además se anunció la de-
signación de Sara de Roldán como responsable del área.
Acompañada de la concejala Gisela Zamora, el jefe
comunal destacó la labor conjunta que se viene reali-
zando entre el gobierno local y las iglesias.

Junto a Iglesias Unidas de Tigre, el intendente Julio
Zamora, acompañado de la concejal Gisela Zamora, presentó
la nueva Dirección de Cultos del Municipio de Tigre - que
estará a cargo de Sara de Roldán - a fin de profundizar el
trabajo que se viene realizando de manera mancomunada
con el sector religioso.

"La idea de la creación de la Dirección de Cultos local
tiende a articular acciones
que realizan las iglesias en
materia social, como también
clasificar la cantidad de tem-
plos que existen en Tigre
para abordar un trabajo más
integral con todas las enti-
dades. Creemos que Sara de
Roldán es la persona indica-
da para llevar adelante esta
importante tarea que nos per-
mitirá llegar a cada rincón de

nuestra ciudad", señaló el jefe comunal.
Durante el encuentro, se formalizó el nombramiento

de Osvaldo Cika como nuevo presidente de Iglesias Unidas
de Tigre. Al respecto de la actividad, la concejala Gisela
Zamora expresó: "Estamos muy contentos de estar anun-
ciando la creación de esta área donde seguramente vamos a
fortalecer muchas acciones que venimos realizando desde el
Municipio y en conjunto con las iglesias".

Iglesias Unidas de Tigre es una asociación civil inte-
grada por más de 150 entidades, entre las que se encuentran:
Iglesia Renacer en Dios; Tiempo Nuevo; Miprofina; Majes-
tad; Iglesia Sendas de Amor por la Fe; Los Peregrinos; Jesús
es la vida; Ministerio Profético Luz y Vida; Los Gigantes;
Ministerio Casa de la Bendición; Punto de Encuentro; Igle-
sia de Dios Pentecostal; entre otras.

Por su parte, la flamante
directora de la Dirección de
Cultos del Municipio de Ti-
gre, Sara de Roldán, se mos-
tró agradecida con el inten-
dente Julio Zamora y dijo:
"Este es un desafío muy
grande y estoy muy conten-
ta por la confianza que han
depositado en mí. Vamos a
trabajar con muchas iglesias
que están solas y con insti-
tuciones de la comunidad
para favorecer a la comuni-
dad".

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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ZN PRO: Pasó la
fecha de invitados
y cambió la punta

del torneo
El domingo 29 de agosto, el "Polaco" Javier Wojcik le

arrebató la cima en la tabla de posiciones a Carlos Coppotelli,
y faltando cuatro encuentros para el cierre del campeonato
se sumaron varios candidatos al título.

La actividad comenzó pasadas las nueve de la maña-
na con los pilotos titulares intermedios. Nicolás Cuarenta se
quedó con el triunfo en la primera final escoltado de Javier
Wojcik, en tanto que los nombres de los protagonistas se
repitieron en la segunda, pero en orden invertido.

A la hora de sumar los porotos para conformar el po-
dio de la fecha, Wojcik fue el ganador por apenas una unidad
sobre Cuarenta (lo definió la pole), relegando a Lucas
Sebastián, Carlos Coppotelli y Marcelo Sánchez.

Seguidamente salieron a la pista los invitados livia-
nos, conformados esta vez por pilotos no federados. Leo
López, quien había llegado en segundo lugar en la fecha de
invitados anterior, esta vez obtuvo la victoria con comodi-
dad. Martín Parrilla, Yoaquín García, Esteban Tévez y Martín
Ciaño completaron el podio.

La tanda del medio correspondió a los titulares livia-
nos. Santiago Foche estiró su gran presente al ganar la pri-
mera batería, mientras que Daniel Crocca hizo lo propio en la
segunda. Christian Perafán, con dos segundos lugares, fue
el que más puntos acumuló a lo largo de la jornada y se llevó
el trofeo más grande una vez más en un año complicado en lo
personal pero muy bueno en lo deportivo. Foche, Crocca,
Giménez y Torres también festejaron con champagne.

Encarando el cierre de la fecha fue el turno de los
invitados pesados. Hernán Martínez, campeón del Máster
de pilotos de alquiler ZN 2019, dio cátedra en su primera
experiencia en ZN PRO. Lucas Fernández con un gran avan-
ce luego de una mala clasificación se ubicó segundo, y de-
trás de ellos lo hicieron Juan Cruz Berlles, Diego Vega y
Mariano Tanquía.

El final de la actividad lo protagonizaron los titulares
pesados. Los Di Tirro, padre e hijo, dominaron la primera
tanda con triunfo de Alejo. En la segunda festejó por primera
vez Rodrigo Vidal, coronando una jornada inolvidable. Con
dos excelentes resultados Alejandro Martín se aseguró el
primer puesto en la tabla acumulada, relegando a Ariel Di
Tirro, Alejo Di Tirro, Rodrigo Vidal y Heriberto Bustamante.

La próxima fecha será el domingo 26 de septiembre.
Podés inscribirte vía Instagram a @torneoskartzn. Campeo-
nato: Wojcik 186pts., Coppotelli 166, Alejo Di Tirro 161, Ariel
Di Tirro 149, Berlles 148, Cuarenta 148, Perafán 142.

Cada vez más abogados se especia-
lizan en derecho ambiental

Atreverse a
aplicar las leyes
El Instituto de Derecho Ambiental del Colegio de Abo-
gados de San Isidro incorporó a sus actividades a pro-
fesionales de otras especialidades, reconociendo la ca-
racterística interdisciplinaria del derecho ambiental. En
todo el país fueron creciendo las sanciones como las
denuncias. Empresas multinacionales, así como barrios
privados incumplen normas ambientales, arrojando al
arroyo El Claro residuos peligrosos y aguas grises sin
tratar.

A medida que el arrasamiento de la naturaleza por
parte de las corporaciones económicas va en aumento, los
ciudadanos y ciudadanas se involucran más, se movilizan y
exigen el cumplimiento de las leyes.

Es así que el derecho ambiental va teniendo más es-
pecialistas, por esto las actividades académicas que realiza
el Instituto de Derecho Ambiental del Colegio de Abogados
de San Isidro atraen a gran cantidad de profesionales. A esto
debemos agregar las innovaciones realizadas por su actual
director, el abogado Hernán Asensio Fernández.

"Implementamos la participación de abogados matri-
culados en otros colegios y también abogados que ni siquie-
ra están matriculados en la provincia de Buenos Aires. Inclu-
so, como el derecho ambiental es por definición interdis-
ciplinario, tenemos miembros colaboradores como ingenie-
ros ambientales, agrónomos, licenciados en ciencias ambien-
tales", comentó el director del Instituto. Aceptan, además,
estudiantes del último año de la carrera de Derecho que es-
tán interesados en especializarse en derecho ambiental.

Es necesario más compromiso
Si bien la ciudadanía tiene la sensación de que el de-

recho ambiental es endeble, Hernán Asensio aseguró que
"nuestro cuerpo normativo es buenísimo", pero que "mu-
chos jueces no se animan a aplicarlo".

Como la presión social es cada vez mayor, "en los
últimos años los jueces se sentaron a leer un poquito y están
haciendo más lugar a estas causas, incluso incorporan el
principio precautorio donde hay que tomar decisiones rápi-
damente porque hay que cuidar el ambiente antes de que lo
destruyan".

Hay fallos de la Corte
Suprema de Justicia de la
Nación que señalan el ca-
mino a seguir, como el co-
nocido fallo Majul contra el
barrio privado Amarras de
Guale-guaychú, donde se
imple-mentó el Principio In
Dubio Pro Natura (si hay
dudas, se debe preservar el
ambiente) y el In Dubio Pro
Agua (se deben preservar
los cursos de agua y eco-
sistemas conexos), además
de ordenar el desmante-

lamiento del barrio privado.
Con esta jurisprudencia "los jueces de a poquito es-

tán metiendo más compromiso", destacó el entrevistado.
Entre las normas protectoras del ambiente se encuen-

tra el art. 41 de la Constitución Nacional, la Ley General del
Ambiente 25.675 y muchas más que permiten que los ciuda-
danos denuncien todas aquellas actividades que atentan
contra el ambiente sano, equilibrado y apto para el desarrollo
humano.

El letrado destacó que las futuras generaciones, edu-
cadas en el cuidado del ambiente, estarán más atentas no
sólo en su protección, sino también en su derecho a denun-
ciar a las empresas, personas o funcionarios que atenten
contra la madre tierra.

Los pícaros de siempre
En diciembre del 2018, la onege Hogar Todos Juntos

inició una causa por contaminación del arroyo El Claro, pa-
trocinada por miembros del Instituto de Derecho Ambiental
del Colegio de Abogados de San Isidro, entre ellos Hernán
Asensio Fernández.

"Empezamos a investigar contaminación industrial
porque encontramos residuos peligrosos en el arroyo. Hici-
mos un muestreo del curso inferior, desde la ruta 9 hasta la
desembocadura en el río Luján. Conseguimos el laboratorio
que hizo todo el muestreo y se pudo determinar que el arroyo
esta explotado de residuos industriales", especificó Asensio.

A través de tomas de vuelcos de algunas industrias
pudieron determinar que "Ford y SKF estaban volcando re-
siduos peligrosos". Encontraron cromo y plomo.

Ahora están esperando que citen a indagatoria a los
responsables de las empresas. El vuelco de residuos peligro-
sos es un delito con penas de 3 a 10 años.

"También determinamos que un montón de barrios
privados tiran directamente sus aguas negras al río sin nin-
gún tipo de tratamiento".

Más allá de las multas o, incluso, años de prisión que
les puedan dar a los responsables de las empresas y barrios
cerrados, lo fundamental es que instalen sistemas de trata-
miento de efluentes que, según Asensio, ya tienen, pero no
usan. "El tratamiento de los efluentes tiene un costo porque
deben tener personal para eso, comprar sustancias específi-
cas, usar energía y todo eso redunda en un costo. Entonces
les sale más barato tirar todo al río".

Los barrios privados se publicitan como paraísos na-
turales y las empresas multinacionales intentan hacer creer
que están comprometidas con el cuidado del ambiente, sin
embargo "los alemanes son alemanes en Alemania porque
acá los agarramos volcando fuera de los parámetros. Y los
estadounidenses también, son estadounidenses en Estados
Unidos, porque acá no les importa nada".

Si bien no existen sanciones internacionales, porque
"la responsabilidad es personal, a la casa central de Ford no
le gustaría que se determine que, en Argentina, está ocu-
rriendo esto". En la actualidad, la información vuela por las
redes, en consecuencia, se enterarán.

Hernán Asensio reconoció que toda industria tiene
impacto sobre la naturaleza, por lo tanto, se debe lograr que
se cumpla con las leyes. "Hay normas que autorizan a volcar
un porcentaje de residuos peligrosos porque estiman que la
naturaleza puede remediarlo".

Asimismo se debería tener presente que existen siste-
mas de tratamiento con un alto grado de eficacia, usados en
los países del norte. Por otro lado, está llegando el momento
de replantear si se puede seguir produciendo tanta mercan-
cía inútil que está conduciendo el planeta al colapso.

El aislamiento obligatorio demostró que, en nuestro
país, es posible recomponer los ecosistemas, ya que, por
ejemplo "la contaminación en el arroyo Claro bajó muchísimo
porque dejaron de funcionar las fábricas". Aún así, Asensio
anticipó: "No queda mucho tiempo".    Por Mónica Carinchi
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

El servicio de gas
llega a más hogares
de Benavídez norte

en manos del
Municipio

El intendente Julio Zamora
supervisó los trabajos que
realiza personal de la co-
muna en el barrio Mal-
vinas, que abarcan las ca-
lles Vernet, Dean Funes,
Roca, Fader, Las Heras y
Belgrano. "Dejar la garra-
fa atrás es uno de los ob-
jetivos que tenemos para
esta gestión de aquí al
2023", destacó el jefe co-
munal.

El Municipio de Tigre
avanza con los trabajos de
conexión de red de gas en el
barrio Malvinas de Bena-
vídez norte. El intendente
Julio Zamora supervisó el
comienzo de las labores en
las calles Vernet y Dean

Funes, y que continuarán en
Roca, Fader, Las Heras y
Belgrano.

"Estamos cerrando mu-
chos tramos cortos de obra
de entre 100 y 200 metros, que
buscan llevar este servicio tan
esencial a más hogares de
Benavídez. Dejar la garrafa
atrás es uno de los objetivos
que tenemos para esta ges-
tión de aquí al 2023 y conti-
nuaremos trabajando para lo-
grarlo", destacó Zamora.

Y agregó: "El Municipio
sigue trabajando en un Tigre
mejor para todos; y lo logra-
mos de la mano de los veci-
nos, porque sin ellos sería im-
posible poder realizar las
transformaciones que se hi-

cieron en los últimos años".
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Descuentos con la
Tarjeta Soy Tigre en
Rincón de Milberg

y Tigre centro
El programa municipal permite a los vecinos acceder a
beneficios exclusivos en rubros como supermercados,
indumentaria, heladerías, panaderías y más.

Con la tarjeta municipal Soy Tigre, los vecinos de
Rincón de Milberg y Tigre centro pueden aprovechar des-
cuentos exclusivos en locales de indumentaria, heladerías,
panaderías, supermercados y muchos más.

Quienes estén adheridos al programa, podrán acce-
der en Rincón de Milberg a: -10% en Supermercado San
Nicolas; -10% los miércoles en Carrefour; -10% en Palta; -
20% de lunes a miércoles en Universo de Empanadas y Pizzas;
-10% los lunes y martes en Spa Medico Delta; -10% los jue-
ves a sábados en Casa Antonio; -10% de lunes a miércoles
en Sport Zone; -25% lunes y martes en Pumba La Lumba; -
15% los sábados en Óptica Santa María.

Además, en Tigre centro se encuentran los siguien-
tes descuentos: -10 los lunes y sábados en Maxiconsumo; -
5% lunes, sábados y domingos en Yaguar, -20% en Vivanco;
-20% en Bar las Brujas; -10% en María Luján; -20% en
Resto Hispano Argentino; -10% y -15% de lunes a viernes en
Parrilla Lo De Negri.

Para tramitar la tarjeta Soy Tigre se debe completar el
siguiente formulario online https://www.tigre.gob.ar/trami-
tes/soy_tigre. A los 15 días podrá retirarse, de lunes a vier-
nes, en la delegación más cercana al domicilio registrado.

Para conocer todas las ofertas de los locales adheri-
dos ingresar a https://www.tigre.gob.ar/tramites/
listado_comercios_soy_tigre y utilizar el buscador, con fil-
tro según la localidad y los días.

Por consultas, comunicarse con el equipo de Tarjeta
Soy Tigre a través de su WhatsApp al 11-5864-3167 o de
sus redes sociales, Facebook e Instagram: @tarjetasoytigre.

El dedito de los que cerraron escue-
las y dijeron que los pobres no van a
la universidad

Una sanción para
ocultar la verdad
Tratar hechos aislados y demonizar a los trabajadores
es la técnica de los medios de desinformación al servi-
cio de la derecha reaccionaria. El Secretario de For-
mación de Suteba Tigre, Alfredo Cáceres, dialogó con
este medio sobre el caso ocurrido en La Matanza, in-
corporando el contexto político-social imprescindible
para comprender la respuesta de la docente.

Quienes hayan visto La Historia Oficial recordarán al es-
tudiante Horacio Costa que desafía a su profesora de Historia, la
elegante Alicia Marnet. Como en la ficción, en las aulas reales los
adolescentes despliegan su rebeldía, propia de la edad. Claro que
hay rebeldías constructivas y otras que son meras trampas: perder
tiempo, incomodar al docente, patotearlo y "cuando hay una traba-
jadora agotada que no tiene filtros ni reservas metodológicas para
discernir que está discutiendo con un estudiante, entonces puede
pasar que la quiebren y ellos manejen la situación", expresó Alfredo
Cáceres, Secretario de Formación de Suteba Tigre, aludiendo al caso
de la docente del colegio de La Matanza que se hizo famosa por un
mal intencionado video.

"Vi a una compañera muy desgastada por el sistema", con-
tinuó Cáceres, "que explotó y no es ni la primera ni la última.
Cualquiera de nosotros ha tenido que gritar fuerte a esos estudian-
tes que no paran de jorobar, que molestan a un compañero, que se
ensañan con el más débil. Claro, en este caso el grito tiene carácter
de corrección".

En cambio, los gritos de la docente son presentados por los
medios de desinformación como "un tono de imposición que es lo
que quiere vender la derecha reaccionaria y así salen a golpear a la
docencia en general, planteando que en el conurbano estamos llenos
de locos y por lo tanto se necesitan acciones".

¿Y cuál es la acción del gobierno nacional y popular? El
sumario. "El actual gobierno se hace eco de la campaña de Cambie-
mos contra la docencia, cuando ellos hicieron mierda la educación
pública. Vidal cerró escuelas, persiguió docentes. Por esto ahora se
fue a la Capital porque acá ya no puede poner más su carita de
buena".

Los que levantan el dedito acusador contra la trabajadora de
la educación, consideran que los estudiantes son unos pobrecitos
que deben ser contenidos. Filmar un video subrepticiamente, ¿no
es, como mínimo, criticable? Hacer público un hecho ocurrido en el
aula, sin solicitar permiso a la docente, ¿no es reprochable? ¿No
será conveniente preguntarse cómo se comportan los estudiantes
en otras materias?

Los 4 años macristas fueron de persecución, el destrato de
la era Vidal todavía se está sintiendo. Entonces, como dijo Cáceres,
"el gobierno está capitulando ante la derecha reaccionaria porque la
docente trataba de explicar algo que piensan muchos millones de
argentinos y que un sector de la sociedad no quiere escuchar, ese
sector que se vio favorecido por el macrismo".

La docente intentaba desarmar el infame argumento que la
derecha inoculó en un sector de la población: porque es empresario,
no va a robar; porque tiene ojitos celestes, es bueno.

Volviendo a La Historia Oficial, Alicia Marnet llegaba al
aula muy distendida, porque su vida reposaba en su marido que
tenía amigos tan influyentes que además de hacerle ganar plata de

manera no santa, hasta le regalaron una bebé, hija de una joven
desaparecida.

Castigo por decir la verdad
El nivel de desgaste de los trabajadores de la educación no es

tema de campaña. Sin embargo, sería conveniente que los funciona-
rios recuerden que se está volviendo a las aulas después de un año de
dar clases de manera virtual, para lo cual nadie estaba preparado; se
está volviendo con el peso de compañeros, familiares y amigos,
muertos; se está volviendo con temor a contagiarse. "Es necesario
detectar el nivel de desgaste que tiene el personal docente porque
estoy seguro que esta compañera no es una excepción", sostuvo el
dirigente de Suteba.

Iniciar un sumario es una reacción de manual que demuestra
la escasa creatividad de inspectoras y funcionarias de la educación
que responden más como macristas que como agentes de un gobier-
no nacional y popular. ¿Quedarán aún macristas en cargos
decisorios?

"Iniciar un sumario es un error, es necesario otro tipo de
intervención, un acompañamiento profesional y de su obra social a
la cual seguro que aporta un montón de plata y le da mucho menos
de lo que realmente necesita", señaló Cáceres quien agregó que "es
importante nombrar a IOMA porque es el momento en que debe
facilitar que la compañera se recupere y reflexione sobre la base de
que, quizás, cometió un error que es ponerse a la altura de una
discusión que no era educativa para esos sujetos".

La docente en cuestión sufrió un desborde como muchos
otros docentes (y como muchos argentinos y argentinas), pero los
medios la toman para burlarse y presentarla como un problema de la
docencia de la provincia de Buenos Aires, distrayendo a la opinión
pública de temas realmente graves como el atentado político sufrido
por Miguel Arias.

Cáceres recordó que Vidal "quiso desconocer al Suteba, el
sindicato más representativo de la docencia de la provincia de Bue-
nos Aires. Tuvo su personería suspendida y otorgada siempre de
manera provisoria. Vidal quería presentar a todos los sindicalistas
como mafiosos y corruptos".

Los millones de argentinos que votaron a Axel Kicilof en la
provincia de Buenos Aires y a Fernández-Kirchner en la nación
acuerdan con el argumento de la docente y saben que los sectores
empobrecidos repiten el discurso macrista machacado miles de ve-
ces por los medios adoctrinadores de la derecha.

"Nosotros no venimos de la política" dicen los macristas,
mentira como todo lo que sale de sus bocas y, encima, ahora el
candidato del peluquín "levanta la apuesta y dice que toda la políti-
ca es una mierda. Este discurso es como decir 'que vuelvan los
militares'. Ahora los militares están hechos pelota y no son una
opción, pero que no lo sea no significa que Macri no haya utilizado
la gendarmería, la prefectura para disciplinar, golpear, acallar, per-
seguir, desorganizar a la clase laburante. Desorganizarla, buscaron
destruir los sindicatos y presentar a los empresarios como señores
honestos, claro, viven del trabajo ajeno, pero eso no lo dicen. El
discurso de Cambiemos es que los laburantes y sus organizaciones
son mafias. Y esta idea la expresan en todo, la expresa también Vidal
cuando dice que los sectores medios y altos pueden fumar porro en
Palermo porque para ellos es relajación, distención; en cambio, el
pobre, el villero, el que vive en condiciones humildes, si fuma porro,
tiene problemas con el narcotráfico".

Este discurso es necesario desarmarlo y eso pretendía hacer
la docente sancionada por inspectoras que, quizás, tengan hijos que
van a Palermo.

En las aulas se debate sobre muchos temas: política, sexua-
lidad, religión, género. Todos temas urticantes para la derecha reac-
cionaria. ¿Qué tendrán que hacer los docentes de ahora en más? A
muchos les gustaría que sigan el consejo que le dio a Alicia Marnet
su propio esposo: "No pienses".

Durante el menemismo, hablar de la dictadura militar y sus
consecuencias era muy complicado porque el discurso de los dos
demonios había permeado en algunos sectores sociales. Pero el tra-
bajo de los organismos de derechos humanos y miles de ciudadanos
argentinos hicieron que Memoria, Verdad y Justicia fuese más po-
deroso, por eso "cuando Macri quiso sacar el feriado del 24 de
marzo, no pudo; cuando quiso aplicar el 2x1 para los genocidas y así
liberarlos, tampoco pudo. Esta experiencia social es la que se debe
rescatar porque es la manera de colocar a ese sector reaccionario, en
el único lugar que tiene: una minoría social parasitaria, que es la clase
más corrupta y entreguista, es la que menos defiende al país porque
los intereses nacionales no les importan".

La clase trabajadora argentina se bancó 4 años de macrismo
y finalmente logró sacarlos del gobierno a través de los votos, por-
que los trabajadores juegan limpio y defienden con pasión sus ideas,
por esto "el aula de la docente de La Matanza fue el reflejo de las
tensiones políticas y sociales del momento, entonces la Dirección
de Escuelas debería anular el sumario a la compañera", sostuvo
Alfredo Cáceres.

Para los trabajadores de la educación que soportan el acoso
de la derecha reaccionaria y sus serviles medios de desinformación,
estas palabras de Althusser: "Pido disculpas a los docentes que, en
condiciones terribles, intentan enfrentar a la ideología, al sistema y
a las prácticas en que éste los encierra, con las armas que pueden
encontrar en la historia y en el saber que enseñan. En cierta medida
son héroes".                                                        Por Mónica Carinchi
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Vendo PH en
Gral. Pacheco

A 3 cuadras de la Estación López Camelo y a 5 de Henry Ford,
cercano a zona industrial. PH al frente: 2 dorm., cocina, comedor,
baño, lavadero y pequeño patio al fondo. U$S 75.000.- PH al
fondo: 2 dorm., cocina, comedor, baño, lavadero descubierto.
Jardín en frente y fondo. Estacionamiento p/2 autos compartido.
U$S 60.000.- Cel.: 11-3209-9447 (Mañana y tarde); 11-3583-
8665 (solo por la tarde).

Compra / Alquiler
de Casas en Tigre

Categoría Quinta / Casas con lotes grandes
Cesiones / Sucesiones / Casas en islas

José Luis 15.5942.6372

Se buscan profesionales
de ventas

para relacionarse con
empresarios y profesionales.

Brindamos Educación
Financiera, asesoramiento

integral en seguros e inversiones.

Solicitar entrevista: 011 15.5419.9426

VENTA ISLA TIGRE
3 lotes sobre Río Luján y Caraguatá. Excelente ubica-
ción 45.000 m2. Cuenta con servicios de red eléctrica.

Posibilidad de venta individual. Contacto:  11-4436-3070.

Pedido solidario
María Eugenia Mancinelli necesita ayuda urgente con
una medicación muy costosa ($8000 cada ampolla y es
una por día) para su tratamiento neurológico. Tiene que
conseguir el botón gástrico porque solo se alimenta de
leche por tener la traqueotomia. Hay que seguir su trata-
miento, largo y costoso, tiene Síndrome de Down, está
operada del corazón, a sus cinco años, no camina ni ha-
bla. Necesitamos ayuda de todos publicando y compar-
tiendo en todas sus redes y también para quienes pue-
dan aportar en la Cuenta: Banco Del Sol - Anahi Emilce
Ortíz - CBU 3108100900010002061730 / ALS: aortiz.bds.962

Encuentros de
concientización sobre

navegación online
El Municipio de Tigre y la ONG Argentina Cibersegura
brindan espacios de formación sobre qué es internet y las
problemáticas de privacidad, grooming, sexting y
ciberbullying para las familias y alumnos. En la primera
edición, participaron la EP N° 14 y EP N° 20 de General
Pacheco. Las instituciones educativas interesadas pue-
den comunicarse a educacion@tigre.gob.ar.

El Municipio de Tigre invita a escuelas primarias del
distrito a participar de los "Encuentros de concientización
para las familias: la ciudadanía digital conociendo nuestros
derechos y responsabilidades a la hora de navegar online".
En la primera edición participaron alumnos de 5to año de la
EP N° 14 y EP N° 20 de General Pacheco. Los interesados
pueden comunicarse a educacion@tigre.gob.ar.

El objetivo de la propuesta, organizada por la Subse-
cretaría de Educación y la ONG Argentina Ciberseguridad, es
ofrecer ideas y aspectos generales sobre qué es internet, su
evolución y las problemáticas de grooming, sexting,

ciberbullying y privacidad. Asimismo, cuáles son los riesgos
y las consecuencias a la que se exponen los usuarios al na-
vegar.

Para más información comunicarse a través de las re-
des sociales de educación, Facebook: Educación Tigre, e
Instagram: @educaciontigre.

  Cooperadora Única de los Centros de Salud
  de la Municipalidad de Tigre

Convocatoria Asamblea
General Ordinaria

La Comisión Directiva de la COOPERADORA UNICA
DE LOS CENTROS DE SALUD DE LA MUNICIPALIDAD DE
TIGRE convoca a los señores socios a la Asamblea General Ordina-
ria que se realizará el día 5 de octubre de 2021, a las 16:00 horas en
primera convocatoria y el mismo día a las 17:00 horas en segunda
convocatoria, en el estacionamiento al AIRE LIBRE de la sede so-
cial de la calle Bourdieu Nº460 de Tigre. Los asistentes deberán
comunicar con no menos de tres (3) días hábiles de anticipación al
correo cooperadoratigre@yahoo.com.ar la asistencia a dicha asam-
blea como así también las  valoraciones a cada punto del orden del
día, a saber:

ORDEN DEL DIA
1º) Elección de dos socios para suscribir el acta de asamblea.
2°) Consideración, y en su caso, aprobación de extensión de la
vigencia de mandatos conforme Disposiciones de DPPJMJYDHGP
y DNU 297/2020 como asimismo consideración, y en su caso apro-
bación de la gestión correspondiente a la extensión de mandatos de
Comisión Directiva y Comisión Revisora de Cuentas, salientes.
3°) Consideración, y en su caso, y aprobación de Actas de Comi-
sión Directiva Nº 135 de fecha 29/05/2020, Nº 136 de fecha 05/01/
2021, Nº 137 de fecha 05/04/2021 y Nº 138 de fecha 05/07/2021.
4º) Renovación de miembros de la Comisión Directiva y Comisión
Revisora de Cuentas.
5°) Consideración, y en su caso, aprobación de Memoria, Balance
General, Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos e Informe de la
Comisión Revisora de Cuentas, correspondiente al Ejercicio Econó-
mico Nº 28 (01/01/2019 al 31/12/2019) y Ejercicio Económico Nº
29 (01/01/2020 al 31/12/2020).
6°) Renovación de Comisión Directiva y Comisión Revisora de
Cuentas con mandato desde 05/10/2021 al 04/10/2023 inclusive.

  Sociedad Italiana de Socorros Mutuos "Unión
  y Benevolencia"de  San Fernando (Fundada
  el 14 de mayo de 1876)

Convocatoria
Dando conformidad a lo dispuesto en el art. 28 de los Esta-

tutos Sociales vigentes, se convoca a los Señores socios a la Asam-
blea General Ordinaria, que se llevará a cabo el día 17 de septiembre
a las 20 hs., en la sede de nuestra institución sita en calle Gral.
Alvear 1153, San Fernando, Provincia de Bs. As., a fin de tratar el
siguiente Orden del Día.
Memoria y Balance e informe de la Junta fiscalizadora de los Ejer-
cicios comprendidos entre el 1 de Enero de 2019 al 31 de Diciembre
de 2019 y del 1 de Enero de 2020 al 31 de Diciembre de 2020.
Ratificación de Autoridades.
Designación de dos Asambleístas para refrendar el Acta de Asam-
blea.
Artículo 35: el quorum necesario para cualquier tipo de Asamblea
será la mitad más uno de los socios con derecho a participar. En caso
de no alcanzar este número, no podrá ser menor al de los órganos
directivos y de fiscalización.

Pellegrini Cinzia Naritelli Armando
Secretaria Presidente

San Fernando, septiembre del 2021
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Que no pierda estado parlamentario
por cuarta vez

Ley de
Humedales YA!!!

Desde Rosario, la Multisectorial Humedales partió en
travesía por el río Paraná, durante una semana. Para-
ron en ciudades visibilizando sus problemáticas y arti-
culando futuras acciones. En el Congreso de la Nación
entregaron un petitorio, hablaron con Leonardo Grosso
y se retiraron con sabor amargo.

Con los kayaks al hombro y rodeados por múltiples organi-
zaciones ambientales, grupos de copleras y sikuris, partidos de
izquierda y el Movimiento de Mujeres Indígenas del Abya Yala, los
remeros de la Multisectorial Humedales, que partieron el 11 de
agosto de Rosario, llegaron a la Plaza Congreso el miércoles 18 con
una consigna que se hizo grito en todos los presentes: Ley de
Humedales YA!!!

El cansancio de los 350 kilómetros recorridos por el río
Paraná se esfumó cuando el fervor de los manifestantes les demos-
tró que no están solos: cada día más argentinas y argentinos se unen
a la lucha por el cuidado del ambiente y reclaman leyes que sirvan
para empezar a reparar todo el daño que ya se ha hecho, iniciando
un camino de protección de la madre tierra.

Después de cánticos, abrazos y fotos, la Multisectorial
Humedales entregó un petitorio en el Congreso de la Nación firma-
do por 400 organizaciones de todo el país solicitando un pronto
plenario de comisiones a fin de aprobar un proyecto que pueda
llegar al reciento de la Cámara de Diputados y ser votado este año.

Hasta ahora la única comisión que trató y dio dictamen a un
proyecto es Recursos Naturales y Conservación del Ambiente
Humano, cuyo presidente es Leonardo Grosso, del Frente de To-
dos (FdT). Desde allí, el proyecto fue girado a las comisiones de
Agricultura y Ganadería, Intereses Marítimos, Fluviales, Pesqueros
y Portuarios y Presupuesto y Hacienda. En las tres está retenido
desde hace meses.

Si el proyecto de Ley de Humedales no es tratado en el
recinto este año, perderá, por cuarta vez, estado parlamentario.

Ley o maldesarrollo
Además de entregar el documento, integrantes de la

Multisectorial fueron recibidos por Leonardo Grosso y Daniela
Vilar, ambos del FdT, y Enrique Estévez, del socialismo santafesino.

Los diputados se comprometieron a dar pronto despacho al
pedido de plenario de comisiones presentado por las organizacio-
nes, además de propiciar el encuentro de la Multisectorial Humedales
con los gobernadores de Entre Ríos y Santa Fe. Por otro lado,
también dejaron entrever que "el lobby sojero y los intereses inmo-
biliarios y extractivistas del maldesarrollo son múltiples y copan
las discusiones que hay al interior de las comisiones", manifestó la
Multisectorial en una gacetilla de prensa.

Dado que la reunión fue solicitada con el tiempo correspon-
diente, la Multisectorial destacó las ausencias de diputados que
integran las comisiones que impiden el avance del proyecto. Entre
éstas se encuentra la comisión de Agricultura y Ganadería, presidi-
da por José Arnaldo Ruiz Aragón (FdT), representante de Corrien-
tes, provincia cuyo territorio es un 80% humedal, y Pablo Torello
(PRO), su vicepresidente, productor agropecuario de Baradero,
provincia de Buenos Aires.

Los humedales son áreas en las cuales hay agua de manera
permanente o intermitente y si bien hay una gran variedad (deltas,
salinas, esteros, mallines), su característica esencial es el agua y por
lo tanto los servicios ecosistémicos que ofrece y la biodiversidad
que en ellos vive, dependen de ella. Entre sus múltiples funciones se
encuentra la regulación del ciclo hidrológico, la retención de emisio-
nes de gases de efecto invernadero, la amortiguación de inundacio-
nes y tormentas, además de ser hábitat de gran variedad de flora y
fauna.

En los esteros del Iberá y en el Delta del Paraná se realizan
actividades (cultivo transgénico de arroz y soja, ganadería intensi-
va, monocultivos forestales, megaproyectos inmobiliarios) que
ponen en peligro la continuidad de los sistemas naturales.

La indignación ante el fuego
"Nosotros somos autoconvocados, ciudadanos, estudian-

tes, laburantes. Dejamos de trabajar y estudiar por una semana para
hacer esto. Nos costó un esfuerzo muy grande de organización",
dijo Sebastián Martínez, uno de los kayakistas que hizo todo el
recorrido, bancándose el frío, la neblina y el cansancio para pedirle
a los diputados que cumplan con su deber.

En el 2020, en el patio de su casa, Sebastián barría las ceni-
zas de los terribles incendios provocados en las islas del Delta.

"Casi un 80% del Delta es de Entre Ríos, un 15% de Santa
Fe y un 5% de Buenos Aires. Todo está atravesado por el modelo
ganadero que busca esas tierras porque en el continente hay soja
transgénica". A esta información, agregó que, en el norte de Santa
Fe, se encuentran "los bajos sudmeridionales, una reserva de
biodiversidad con especies en peligro de extinción. Allí, el año pasa-
do, también hubo mucho fuego para expansión del agronegocio".
Ésa fue la zona de La Forestal, "territorio siempre de saqueo",
definió Sebastián.

Servicio público accesible

El Tren de la Costa
reduce el costo

de su pasaje y se
convierte en urbano

El nuevo cuadro tarifario, para el servicio entre Maipú
y Delta, cuenta con dos secciones. Desde Maipú el
costo es de 12.25 pesos hasta la estación Marina Nue-
va y de 15,50 si el viaje se extendiera hasta San Fer-
nando, Canal o la otra cabecera del ramal.

Trenes Argentinos informó que el Tren de la Costa de la
línea Mitre deja de ser un servicio especial turístico para convertirse
en un tren urbano, por lo que su tarifa baja de 42 a 15,50 pesos. La
medida forma parte del Plan de Modernización del Transporte Fe-
rroviario impulsado por el ministro Alexis Guerrera.

Al mismo tiempo, desaparece la actual diferencia tarifaria
entre pasajero residente y no residente, mediante la cual los vecinos
que utilizaban el servicio para realizar sus tareas cotidianas recibían
una bonificación en sus viajes.

En tal sentido, el presidente de Trenes Argentinos Martín
Marinucci, resaltó que "por decisión del ministro, Alexis Guerrera,
y viendo la desigualdad que existía en la tarifa de este tren, resolvi-
mos que tenga el mismo costo que los ferrocarriles del área metro-
politana" y agregó que "estamos asegurando que sea un servicio
público accesible para todos los vecinos y vecinas que utilizan a
diario este tren".

"Estamos convencidos que la única manera de recuperar un
país, de ponerlo de pie y lograr la vida que queremos es a través del
crecimiento y del desarrollo ferroviario de Argentina, porque es el
medio de transporte por excelencia que nos permite generar esa
unión entre los argentinos y argentinas, tanto en el área metropoli-
tana como en el interior del país", soslayó.

En tanto, Alexis Guerrera, destacó que "no solo estamos
cumpliendo con el objetivo de seguir construyendo un transporte
de pasajeros más eficiente, moderno y seguro, sino que además,
estamos permitiendo que quienes utilizan el servicio puedan movi-
lizarse a precios accesibles".

El modelo agroexportador se instaló en Argentina hace 200
años; lo único que ha generado es concentración económica en un
grupo muy reducido y destrucción ambiental. "Es un modelo im-
productivo, que genera pobreza y desigualdad y los más vulnera-
bles están condenados a vivir en condiciones de mayor contamina-
ción".

Por esto, Sebastián aseguró que "el gran desafío es generar
empatía por los territorios", conmover a esos ciudadanos amarra-
dos a la rutina colectivo-trabajo-colectivo.

"Con las quemas, en Rosario no se podía respirar", contó el
joven, "y esto generó gran indignación, creo que ayudó a que se
armara la Multisectorial".

Las ciudades costeras y su realidad
La travesía salió de Rosario muy temprano, con temperatu-

ras bajo cero. Palada tras palada, la niebla se fue disipando y a los 20
kilómetros llegaron a Puerto Esther, una pequeña ciudad de produc-
tores hortícolas que fumigan con agrotóxicos.

Frente a esa problemática, en los primeros años del nuevo
siglo los vecinos se agruparon en la Asamblea por la Vida No a los
agrotóxicos.

"Como las quintas están en el medio de la ciudad", explicó
Laura Pasquali, "empezó la inquietud por las fumigaciones porque
todos sufrimos el mismo daño".

Presentaron notas en la comuna que "fueron sistemá-
ticamente desoídas", el Concejo Deliberante tampoco fue "caja de
resonancia de estas preocupaciones".

Mientras que muchos horticultores "ni saben lo que usan,
sólo meten el líquido en las mochilas y fumigan en ojotas", los casos
de cáncer y tiroides avanzan en el pueblo.

Los kayakistas partieron, pero ahora todos saben que están
acompañados en la lucha.

Desde las barrancas del Paraná, los aplausos y banderas los
llenaron de entusiasmo. En la llegada a Villa Constitución, la agrupa-
ción Villa Sin Veneno dispuso todo para una noche reparadora,
mientras compartían los problemas de esa ciudad.

Rodrigo Garzón contó que Villa Sin Veneno "nació en 2017,
como una movilización popular contra la instalación de un depósito
de fertilizantes que pretendía almacenar 160 mil toneladas de
granulados y líquidos en pleno casco urbano".

La alerta se encendió a causa del peligro de explosión, po-
tenciado por la proximidad de Acindar y una estación de servicio,
además de posibles derrames de agrotóxicos. Esta empresa intentó
instalarse después de los anuncios de mauricio Macri sobre la lluvia
de empresas que llegarían al país. El riesgo explosivo fue reconocido
por la Secretaría de Medio Ambiente de la provincia de Santa Fe.

"Nosotros vivimos muy golpeados por el cordón indus-
trial, la fumigación de campos, la contaminación del río, los incen-
dios en las islas. Entendemos que la sanción de la Ley de Humedales
es esencial para cuidar la biodiversidad y la salud humana", expresó
Rodrigo, mirando hacia el río que los habitantes de Villa Constitu-
ción casi sienten como ajeno porque "el río le pertenece a otra
gente". Para que no ocurran más incendios, ni actividades ilegales en
las islas y para poner freno a los intereses privados que piensan
todo desde el rédito económico, Villa Sin Veneno reclama Ley de
Humedales YA.

La remada continuó pasando por Yaguarón donde los po-
bladores visibilizaron la especulación inmobiliaria que pretende cons-
truir sobre la Reserva Municipal Parque Aguiar.

Bajando llegaron a Ramallo. Allí la organización ambientalista
Unidos por la Vida y el Ambiente los recibió con bebidas calientes y
muchas historias.

"Nosotros nos tuvimos que comer la quema de las islas y
ver todo el deterioro de la naturaleza. Después de la quema, hicimos
un video donde registramos barcazas con maquinaria para trabajar
en la isla, bolsas de semillas y bidones de agrotóxicos. Con un dron
filmamos cómo sembraban y fumigaban", relató Matías Scarpacci.

Luego pasaron por San Pedro y Baradero, donde los pro-
ductores agroecológicos buscan poner un freno a las fumigaciones
con agrotóxicos.

Después Zárate y Campana, ciudades con costas privatiza-
das, contaminación industrial, despojo territorial tanto en el conti-
nente como en las islas.

Ya con cinco días de remada, pasaron por Escobar, donde
los negociados inmobiliarios han destruido miles de hectáreas de
humedales, generando zonas de alto riesgo para los vecinos

preexistentes.
Entrando en terri-

torio tigrense, en el
puente peatonal de
Dique Luján los reci-
bió la Asamblea de
Vecinos de Villa La
Ñata y Dique Luján
siempre presentes
cuando se trata de de-
fender los humedales.

Finalmente, por el
río Luján, los
kayakistas llegaron a la
costanera tigrense
donde fueron recibi-
dos frente al Monu-
mento al Remero por
cientos de vecinos en-
tusiastas que organi-
zaron un festival con

mucha música y expositores.

Un modelo que ya no va
Los organizadores de la travesía consideran que fue un éxito

porque demostró capacidad de organización y visibilizó que muchí-
simos ciudadanos entienden que la sanción de la Ley de Humedales
es urgente.

"Estamos ante una crisis climática mundial y no podemos
seguir produciendo desde un modelo que aporta a esa crisis ambien-
tal. Tenemos que ser inteligentes, tenemos todo para hacer otra
cosa", resaltó Sebastián Martínez, uno de los kayakistas que reco-
rrió los 350 kilómetros y encontró en los ojos de cada argentino y
argentina el compromiso por transformar el país.

Por Mónica Carinchi
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Greenpeace reclama al
Ministerio de Transporte

ante nueva licitación
por 36.000 durmientes

de quebracho para
vías de tren

Greenpeace reveló que el Ministerio de Transporte
de la Nación abrió una nueva licitación para el recambio de
vías de tren en Chaco y Catamarca que incluye la compra de
36.000 durmientes de quebracho. La organización ecologista
denunció la semana pasada que en los últimos 8 años más de
2 millones de quebrachos fueron talados para ser utilizados
como durmientes y reclama abandonar su uso lo antes posi-
ble.

"Los trenes son claves para avanzar en un sistema de
transporte eficiente y de bajo impacto ambiental comparado
con el transporte de carga vehicular. Es momento de tener
una red ferroviaria sustentable. Es un buen paso que algu-
nos de los durmientes que están reemplazando sean de hor-
migón y que ya estén licitando algunos de sintético recicla-
do, pero mientras tanto se siguen comprando muchísimos de
quebracho. Es ridículo, perjudicial e innecesario que, en ple-
no siglo veintiuno, se sigan talando árboles nativos para
esto. Resulta clave que el Ministerio de Transporte defina
una fecha para abandonar el uso de madera para durmien-
tes", señaló Hernán Giardini, coordinador de la campaña de
Bosques de Greenpeace.

La licitacióndel Ministerio de Transporte de la Na-
ción BCyL N° 28/2021 "Mejoramiento Pesado de Vías en
Sectores Varios, Línea General Belgrano, Año 2021" utilizará
36.000 durmientes de madera en 15 kilómetros entre Puerto
Tirol y Laguna Blanca (Chaco) y en otros 15 kilómetros entre
Totoralejos y Recreo (Catamarca). La misma se adjudicará a
mediados de septiembre de este año.

El reporte difundido la semana pasada por Greenpeace
advierte que el quebracho colorado, un árbol de gran porte y
crecimiento lento, fue declarado en el año 1956 "Árbol Fo-
restal Nacional", por su importancia ambiental, económica y
social. Sin embargo, su explotación intensiva y los desmon-
tes para desarrollo agropecuario llevaron a su estado actual
de vulnerabilidad, y en Argentina ha sido categorizado como
"En Peligro" por la Unión Internacional para la Conserva-
ción de la Naturaleza.

"Los durmientes de hormigón y sintéticos o compues-
tos son alternativas que pueden ser utilizadas en reemplazo
de la madera para tareas de mantenimiento y renovación de
vías; y muchos pueden producirse de la cadena de reciclado.
Múltiples experiencias y estudios en todo el mundo demues-
tran que las alternativas a la madera son una realidad: India,
Estados Unidos, Brasil, México. (…) Recientemente una re-
solución conjunta entre el Ministerio de Ambiente y Desa-
rrollo Sustentable y el Ministerio de Transporte de la Nación
promueve la producción de durmientes con materiales post
consumo, sin embargo no contempla asignación presupues-
taria ni plazos para el reemplazo de los de madera", señala el
informe.

"Durante las últimas décadas la deforestación y la
tala indiscriminada han colocado a la región del Gran Chaco
al tope de los índices globales de pérdida de bosques nati-
vos. Es necesario que el Ministerio de Transporte de la Na-
ción establezca el abandono de los durmientes de quebracho
en forma definitiva. Destruir bosques es un crimen", afirmó
Giardini.

Una agrupación de abogados y abo-
gadas que se le atreven a las causas
ambientales

Defensoría
de laburantes

Trabajan con psicólogas, comunicadoras, trabajadoras
sociales. Entienden que el empoderamiento a través de
la información de derechos es básico para que los ciu-
dadanos y ciudadanas exijan el cumplimiento de esos
derechos. Asumen causas colectivas de manera gra-
tuita. Para tomar contacto Facebook La Defe

En una época en que está todo en revisión, el ejerci-
cio de la abogacía no es una excepción: son muchos los
abogados que ya no quieren que se los llame doctores si
realmente no han hecho un doctorado; otros se han pro-
puesto hablar y escribir de manera tal que todos puedan
entender; muchos, en síntesis, están asumiendo que son
laburantes.

"Nosotros no queríamos ser un estudio jurídico tradi-
cional. Además del acompañamiento legal puntual, nos apo-
yamos en otras disciplinas como psicología, trabajo social,
comunicación. Hacemos mucho hincapié en la difusión de
derechos, usamos perspectiva de género, esos son nuestros
lineamientos", explicó Ana Guarriello, integrante de La Defe,
Defensoría de Laburantes, un grupo de abogadas y aboga-
dos que no defienden empresas.

Si bien el fuerte del grupo es el derecho laboral, la
palabra "laburantes" la utilizan como sinónimo de clase so-
cial: "Nosotros somos laburantes y defendemos siempre
laburantes, no en el sentido de defender sólo el trabajo, sino
en muchos otros aspectos".

Como son laburantes, cobran por su trabajo; los ho-
norarios, que siempre son acordados, les permiten financiar
causas ambientales o acciones colectivas.

Empoderar a través de la información
Los integrantes de La Defe están convencidos de que

es necesario empoderar a los ciudadanos e informarlos so-
bre sus derechos, por eso elaboran breves videos y, cuando
se vuelva a la presencialidad, harán encuentros informativos
y de intercambio.

"La prohibición de despidos todavía está vigente, sin
embargo, recibimos muchas consultas por despido. Hay
empleadores que no acatan las normas laborales", comentó
la abogada Guarriello.

La desinformación y muchas veces la discriminación
están presentes en temas de identidad, porque en estos ca-
sos "las leyes van más avanzadas que la mentalidad de fun-
cionarios o empleados que deberían estar aggiornados a la
nueva reglamentación". Por esto, la entrevistada insistió en
que es central empoderar desde la información y a todas las
personas que acompaña, les dice: "Te parás en el registro
civil y hasta que no te den el DNI, no te movés".

En relación a temas familiares actúan con profesiona-
les de otras disciplinas y con instituciones estatales porque
"la realidad es que los problemas familiares no se solucionan
en tribunales, se solucionan en la familia". En estos casos
tratan de conciliar y llegar a la solución más favorable para
los niños. "A veces trabajando desde lo psicológico, llega-
mos a buen puerto", destacó Ana.

También les llegan causas de abuso infantil que "son
muy dolorosas", pero cuando la persona "se encuentra con
alguien que trata de apaciguar ese dolor, entonces la realidad

de esa persona cambia".

Acompañamiento colectivo
Al área de acompañamiento colectivo llegan temas

ambientales o vecinales.
Actualmente están acompañando a vecinos de la ex

AU 3, una autopista que se iba a construir en época de la
última dictadura, por lo cual "expropiaron casas y los veci-
nos están en una situación de mucha precariedad".

Esas mismas condiciones de precariedad e inseguri-
dad habitacional son replicadas en la Capital Federal por el
gobierno de Rodríguez Larreta, que somete a los habitantes
de las villas a situaciones de injusticia y gran inquietud, pues
bajo el pretexto de urbanización, ha realizado "viviendas de
muy mala calidad y esas personas están pagando por eso".

En la ciudad de Buenos Aires, la tensión entre los
servidores del extractivismo inmobiliario y los defensores de

los derechos del pueblo está en pugna constante:
mientras los legisladores de Juntos por el Cambio
votan a favor de construir torres de 140 metros en
la ex ciudad deportiva de Boca, los abogados de
La Defe están poniendo todo su esfuerzo para que
"ese ecosistema quede como pulmón para la ciu-
dad y la gente pueda usarlo para recrearse en la
naturaleza".

Como se recordará, esas tierras públicas le fue-
ron cedidas gratuitamente al club de fútbol Boca
Juniors (ordenanza municipal 37.677/82); en 1992,
Boca vendió el predio por 20 millones de dólares.
Evidentemente, algunos consideraron al club de
fútbol como una asociación sin fines de lucro y
entonces le regalaron tierras públicas.

Recordando los incendios de las islas del
Paraná el año pasado, la actual sequía del río Paraná
y los desastres naturales ocurridos en el verano
nórdico, la abogada Ana Guarriello resaltó que "se

están viendo algunas consecuencias del cambio climático,
pero no nos imaginamos lo que puede ser en el futuro, por
eso es necesario resguardar los espacios naturales como la
costanera sur".

Desde la Capital Federal, La Defe irradia hacia el
conurbano y como los problemas ambientales no son exclu-
sividad de la capital de todos los argentinos, es conveniente
suscribirse a sus redes: Instagram @defensoriadelaburantes,
Facebook La Defe, tuiter @ladefe.            Por Mónica Carinchi

Descuentos
imperdibles en

heladerías con la
Tarjeta Soy Tigre

El programa municipal ofrece rebajas de hasta un 20%
en Los Amores y Il Fiume Gelatería, de Tigre centro, y
en Grido, de Don Torcuato. Además, hay múltiples be-
neficios en comercios de otros rubros.

Con la Tarjeta municipal Soy Tigre, los vecinos pue-
den disfrutar de descuentos exclusivos en heladerías y en
más de 500 comercios adheridos en todo el distrito. La cre-
dencial brinda la posibilidad de bajar los costos en las com-
pras diarias y fomentar el consumo local.

Dentro de los descuentos, se puede acceder al -10%
los miércoles en Los Amores en Av. Dardo Rocha 411 y del -
20% lunes a miércoles en Il Fiume Gelatería, en Paseo Victorica
98, de Tigre centro. Además, en Grido de Don Torcuato, los
interesados podrán encontrar rebajas de hasta -20% en sus
compras.

Asimismo, Soy Tigre ofrece beneficios en supermer-
cados, mayoristas, gastronomía, peluquerías, indumentaria,
panaderías, farmacias y mucho más, en todas las localidades
del partido.

Para adquirir la tarjeta, completar el siguiente formula-
rio https://www.tigre.gob.ar/tramites/soy_tigre. A los 15 días
la tarjeta estará lista para ser retirada, de lunes a viernes, en la
delegación más cercana al domicilio declarado en el registro
online. Una vez obtenida, se activa por www.tigre.gov.ar, sec-
ción "Soy Tigre". Acceder a "Activá tu tarjeta" e ingresar el
número de tarjeta y DNI.

Por consultas, comunicarse con el equipo de Tarjeta
Soy Tigre a través de su WhatsApp al 11-5864-3167 o de sus
redes sociales, Facebook e Instagram: @tarjetasoytigre.
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Municipales de Tigre

Los que se encierran en bunkers ur-
banos no pueden convivir con la vida
silvestre

El caso
carpincho

En Nordelta se suscitó un inconveniente con carpinchos,
especie nativa que logró sobrevivir a todos los cambios
territoriales que produjeron los desarrolladores inmobilia-
rios. Resolver el tema de los carpinchos requiere estu-
dios minuciosos, por esto la especialista María José
Corriale, Dra. en Ciencias Biológicas, recomienda educa-
ción ambiental y aumentar la tolerancia. El otro tema pro-
fundo, la inadecuada urbanización de esas tierras, requie-
re un debate amplio y urgente.

Agosto fue un mes de
visibilización del deterioro de la na-
turaleza provocado por algunos se-
res humanos. Mientras que el miér-
coles 18 cientos de ciudadanos y
ciudadanas llegaron al Congreso
con carteles que decían "basta de
incendios" y por altoparlantes re-
clamaban el tratamiento de la Ley
de Humedales, a 40 kilómetros de
allí, una especie típica del humedal
ejercía su derecho a habitar el terri-
torio del cual es nativo, pero como
sus caminatas familiares perturban,
el jueves 19 los medios de comuni-
cación se hicieron eco de la perse-
cución de la cual son víctimas.

Miles de personas se iden-
tificaron con los carpinchos y su
derecho a seguir viviendo, en paz,
en las tierras ocupadas por Nordel-
ta.

"La Asociación Vecinal
Nordelta se está encargando del
tema ya hace varias semanas. Yo
muchas veces pregunté cuántas
quejas tenían y eran muchas, aun-
que de muy pocos vecinos", contó
María José Corriale, Dra. en Cien-
cias Biológicas, especialista en ma-
nejo de mamíferos herbívoros nati-
vos, en urbanizaciones y agroeco-
sistemas.

Si bien se están producien-
do comportamientos de propieta-
rios que no son correctos, la Dra.
Corriale informó a este medio que
no se tomarán decisiones apresu-
radas, sin fundamentación científi-
ca. Aclaró, asimismo, que son ani-
males protegidos por ley, por lo tan-
to, está prohibido matarlos. "Son
animales nativos dentro de su área
de distribución natural". O sea que
los carpinchos llegaron primero.

Desmonte y carpinchos
Aunque algunos nordelte-

ños dicen que en el último año se
produjo sobrepoblación de car-
pinchos, la especialista sostuvo que
eso no está determinado. En cambio, lo que sí está verificado
es el proceso de construcción de un nuevo barrio: "En los
últimos años hubo un avance sobre áreas que no estaban
intervenidas y ése era el lugar de los carpinchos porque eran
tranquilas, con mucha vegetación. Cuando avanzaron los
desmontes sobre esas tierras, no les quedó más opción que
meterse en el interior de la urbanización y es por eso que
ahora sienten que hay mayor cantidad de animales".

Las quejas vecinales obligaron a la Asociación Veci-
nal Nordelta a convocar a la Dirección de Fauna y Flora de la
provincia de Buenos Aires y a la referente en carpinchos,
Dra. Corriale, quien inició el relevamiento de estos herbívo-
ros en 2014, encontrando que habitaban ese sector no desa-

rrollado y dos barrios cercanos al río. "Hoy están en casi
todos los barrios", confirmó.

Como todos los barrios tienen lagunas artificiales, esto
favorece el desarrollo de los animalitos que necesitan
contacto con el agua. Desde luego, también andan por
tierra y visitan los jardines y la gente dice que los des-
trozan. "La palabra 'destrozar' es exagerada. Es una
especie herbívora, seleccionan gramíneas y ciperáceas,
es decir que va a comer pasto. Eventualmente puede
comer una planta ornamental, para estos casos se pue-
de poner un repelente. Nosotros lo evaluamos y nos
dio buen resultado".
La Dra. Corriale piensa en alternativas para disminuir

los conflictos. En el caso de los accidentes de tránsito,
comentó que "habría que reducir la velocidad en las
áreas donde circulan los carpinchos en las horas de
mayor actividad de la especie que es hacia el atarde-
cer". Evidentemente son medidas muy sencillas, sin
embargo "la gente tiende a no querer modificar su pro-
pia conducta".
En relación a las mascotas, se le debe recordar a los

vecinos que todos los barrios prohíben que anden
sueltas, pero la gente tiene la costumbre de dejarlas
sueltas. "Yo registré con cámaras trampa eventos de
perros que salen directo a acechar a los carpinchos.
Entonces no sólo los carpinchos pueden ser peligro-
sos para las mascotas, sino que las mascotas son un
peligro para los carpinchos".
Las cámaras no mienten y sabemos que las personas

exageran y a veces mienten. Cualquier animal que se
sienta atacado o perciba que sus crías están en peli-
gro, se va a defender.
Como todo animal silvestre, busca lugares donde no

haya gente, por eso "va a lotes desocupados o lotes
públicos, como el campo de golf que cierra por la tarde
cuando comienza el momento en que el carpincho tie-
ne más actividad".
También es un anima-

lito curioso, en conse-
cuencia, si hay mucha
tranquilidad y encuen-
tra una puerta abierta,
puede ser que entre a
la casa, pero se hace
un poco de ruido y el
animal se va.

Siempre
estuvieron allí

Muchas voces sur-
gieron para aportar so-
luciones. Algunos re-
claman que los car-
pinchos queden en su

área natural - compartida con
los humanos - otros propo-
nen su traslado al Iberá, ante
lo cual María José exclamó
que "es una locura" y varias
son las razones: son anima-
les que se estresan con faci-
lidad, por lo tanto, podrían
morir ya sea durante la cap-
tura o el traslado; habría que
estudiar qué carga tolera el
lugar y observar cuestiones
sanitarias. Por donde se lo

"Chamarrita
del carpincho"
Chamarrita del carpincho
que me quiero rebelar
me volví pa' los bañados
que me supiste usurpar

Capibara en guaraní
me supieron bautizar
soy el señor de los pastos
soy señor del humedal

Ahora nos tocó la mala
por la bajante fluvial
nos tenemos que mover
por hambre y necesidad

Los incendios y desmontes
del delta del Paraná
donde vos metés la mano
me dejás sin litoral

Me morfás en escabeche
mi carne te saboreás
pa' tus cintos y tus guantes
vos me querés descuerear

No represento peligro
chancho de agua pa' jugar
con gurises y botijas
con indiecitos cambá

Pero fiel a tu calaña
me tratás de criminal
y pa' mí y pa' mis críos
pedís la perimetral

Ahora chillás de lleno
en tu ciudadela feudal
disfrazaste de progreso
tu angurria y tu mezquindad

Mis pagos me arrebataste
y ahora te la bancás
no tentés mis incisivos
calladito sin chistar

Chamarrita del carpincho
que me quiero rebelar
me eligió madre Natura
pa' bramarte la verdad
me eligió madre Natura
pa' bramarte la verdad...
                                       RB

mire, "es impensable".
Otros plantean la castra-

ción, pero "no es un método
utilizado para controlar espe-
cies silvestres. Quizás la es-
terilización, pero en Argenti-
na no se aplicó en ninguna es-
pecie".

Si bien las buenas inten-
ciones abundan, la ciencia
dice que los carpinchos siem-
pre estuvieron en la zona que
hoy ocupa Nordelta, que fue
un extenso humedal que alber-
gó muchísima biodiversidad y
ahora está destruido. Lo poco
que resta de aquella naturale-
za debe ser preservado.

El momento actual requiere "educación ambiental para
lograr la convivencia, divulgar la importancia de las especies
nativas. Y tomar conciencia de que, si uno quiere ir a vivir a
un lugar que está muy vinculado con la naturaleza, tiene que
saber con qué se puede encontrar y estar dispuesto a eso. Si
no, existen muchísimas alternativas que no tienen contacto
con la naturaleza".

Por supuesto que la especialista considera que hay
que estudiar el tema, pero también admite que la respuesta
"no será rápida". "Una ayuda es que salga la Ley de
Humedales", señaló y, mientras tanto, "encontrar un equili-
brio, hacer algo para que no haya agresiones y aumentar la
tolerancia".

Desde las islas del sur de Santa Fe y Entre Ríos, don-
de los isleños le ponen el pecho a los incendios intencionales,
los megaproyectos inmobiliarios y la invasión de vacas, tam-
bién tienen algo para aportar: "Aquí venimos viendo desde
hace tiempo la migración de los carpinchos. Ahora les llegó a
los ricachones y lo toman como una burla, pero les están
quitando los espacios, les metieron vacas, es una competen-
cia muy desleal, es muy desparejo entre el carpincho y la
vaca a la hora de competir por la pastura. Entre la quema de
pastizales para el ganado, los campos quemados, el valle
seco, además el carpincho no toma agua podrida, cuando el
agua se estaciona mucho en las lagunas y empieza a perder
oxígeno, el carpincho se ve obligado a salir a los arroyos que
tienen correntada o al cause principal del río Paraná. Sabe-
mos que son animales migratorios y por esto están haciendo
acto de presencia en lugares donde les puede parecer raro,
pero históricamente fue territorio de ellos, pero lo perdie-
ron".

El colapso de los ecosistemas está a la vista, por eso
es necesario modificar la forma neoliberal de producir y ocu-
par la tierra.

Por Mónica Carinchi
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San Fernando y el Club
Atlético Tigre firmaron

un convenio de
colaboración recíproca

El mismo, firmado por el Intendente Juan Andreotti y el Presi-
dente del Club Ezequiel Melaraña, busca promover diferen-
tes disciplinas deportivas y generar un espacio de formación
profesional para profesores de los Polideportivos, institu-
ciones barriales y delegados de Torneos Municipales de San
Fernando. Asimismo, las jugadoras y jugadores de las Ligas
Municipales de Fútbol podrán probarse para jugar en distin-
tas categorías del tradicional club de Victoria.

El Municipio de San Fernando y el Club Atlético Tigre
firmaron un convenio de colaboración recíproca para difundir dife-
rentes disciplinas deportivas, generando un espacio de formación y
perfeccionamiento profesional.

El Intendente Juan Andreotti rubricó el acuerdo en la sede
del Club Atlético Tigre con su Presidente, Ezequiel Melaraña. Tam-
bién estuvieron presentes el Secretario de Deporte del Municipio,
Carlos Traverso, y el ex jugador y referente de la institución, Carlos
"Chino" Luna.

Por este convenio, el C. A. Tigre brindará charlas y capaci-
taciones a cargo de jugadores y técnicos del mismo, dirigidas a
profesores de los Polideportivos del Municipio, Instituciones
barriales y delegados de Torneos Municipales del distrito.
Asimismo, el Club Atlético Tigre evaluará a jugadores y jugadoras
de las Ligas de Fútbol Municipal con la posibilidad de jugar en
distintas categorías, dando prioridad a los vecinos de San Fernando.

El Municipio de Tigre
incorporará una nueva
lancha ambulancia a
su sistema de salud

Cumplirá funciones en el Sistema de Emergencia Tigre y be-
neficiará a los vecinos del Delta. Con la adquisición, será el
tercer vehículo de este tipo en servicio, además de las más de
30 unidades de continente.

El Municipio de Tigre incorporará una nueva lancha ambu-
lancia a su sistema de salud. Formará parte del Sistema de Emergen-
cias Tigre y cumplirá funciones en la zona del Delta. Con la adqui-
sición, será el tercer vehículo de este tipo en servicio, además de las
más de 30 unidades de continente.

La nueva unidad garantizará una atención más eficiente y
ágil para los 200 auxilios que se prestan mensualmente en la región.
En los últimos dos años, el SET incorporó más de 21 móviles a su
flota activa de ambulancias.

La región de Islas cuenta con dos lanchas de emergencias, el
catamarán sanitario, dos centros de salud - ubicado en Río
Carapachay y Río Capitán -, además de la presencia del Centro de
Operaciones Tigre (COT) y Defensa Civil en la zona.

Para contactarse los vecinos deben comunicarse al 107 o
4512 9999/98/97.

Zoonosis Tigre tiene un
nuevo sistema de turnos

online para esterilizaciones
A través de turnero.tigre.gob.ar los vecinos podrán solicitar
cita para acceder al servicio municipal. Para atención clínica
o antirrábica enviar un mail a zoonosis@tigre.gob.ar o comu-
nicarse al 4512-4568.

El Municipio de Tigre presentó una nueva forma para que
los vecinos puedan acceder a turnos, completamente online, para
esterilizaciones de sus mascotas. Quienes necesiten acceder a este
procedimiento podrán hacerlo a través del link turnero.tigre.gob.ar/
, programando una cita según disponibilidad.

En primer lugar los vecinos deberán seleccionar el lugar
donde realizará el procedimiento: sede principal, ubicada en
Pueyrredón 211, Tigre norte, o los operativos rotativos en los ba-
rrios. Luego se le asignará una fecha y horario correspondiente, y
deberá completar una ficha con datos personales y de su mascota.

Este sistema permite eliminar las filas físicas de personas
para reducir riesgos de contagio de coronavirus, como también mi-
nimizar tiempos de espera en las oficinas municipales y brindar una
atención de mejor calidad.

Para concurrir a la cita se debe ser mayor de 18 años y
contar con el DNI y una manta grande de abrigo, los dueños deberán
esperar en el lugar hasta que concluya la intervención. Las mascotas
deben gozar de buen estado de salud, llevar collar y correa, haber
tenido un ayuno sólido y líquido de 12 hs; y si han tenido cría, haber
dejado pasar al menos 60 días. No se puede reservar más de un
turno por persona en la misma fecha y no se permite asistir con más
de un animal. Para más información contactarse con el área a través
de sus redes sociales, Facebook: Zoonosis Tigre. Para atención
clínica o antirrábica enviar un mail a zoonosis@tigre.gob.ar o comu-
nicarse al 4512-4568.

Recursos para los y las productoras
agroecológicas de la provincia de Bue-
nos Aires

Poniendo foco
en la ruralidad

La gestión de Axel Kicillof está recuperando el tiempo
perdido y los recursos subejecutados. Nuevas Direc-
ciones para acompañar el crecimiento de la agricultura
familiar y la regularización de tierras de uso producti-
vo.

Dada la necesidad de trabajo formalizado y la exigen-
cia social por productos saludables y de bajo impacto am-
biental, el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel
Kicillof, jerarquizó el gran mundo agroecológico con la crea-
ción de la Dirección Provincial de Agricultura Familiar y De-
sarrollo Rural, que forma parte del Ministerio de Desarrollo
Agrario de la provincia.

En dicha Dirección existen 3 líneas de acción: Innova-
ción Tecnológica para la Agricultura Familiar; Comercia-
lización y Producción; Fortalecimiento Organizacional y Or-
denamiento Territorial.

Nadia Dubrovsky es la directora de ésta última y con
ella conversó este medio.

Garantizar zonas de producción
Es un clásico que los medios de desinformación masi-

va califiquen las tomas de tierra como delitos que merecen el
infierno. Sin embargo, no se escandalizan de la construcción
de barrios privados sobre las tierras más fértiles de la pampa
húmeda con el consecuente alejamiento de los productores
hortícolas de los centros de consumo; no se escandalizan de
las irregularidades en los arrendamientos de tierras producti-
vas; no se escandalizan de las condiciones indignas en que
son obligadas a vivir las familias productoras porque los
arrendadores no les permiten hacer mejoras habitacionales;
no se escandalizan sobre los desalojos y aumentos de alqui-
leres que forzaron durante la pandemia, en contra de las re-
gulaciones establecidas para esta etapa especial.

"El acceso a la tierra es muy complejo", dijo la Lic.
Dubrovsky, "intervienen muchos actores: el Municipio, or-
ganismos del Estado, cámaras inmobiliarias".

Para que los consumidores accedan a comida saluda-
ble y con precios razonables y los trabajadores de la tierra
puedan ejercer su derecho a trabajar y vivir dignamente, la
idea del actual gobierno "es una regulación del uso de la
tierra que garantice las zonas de producción de alimentos,
otorgando tierras en formatos accesibles".

Como el ordenamiento territorial es competencia mu-
nicipal, la actual gestión trabaja en tierras de dominio provin-
cial o inicia gestiones con cada Municipio.

"Éste es un tema que tiene deudas históricas, con
muchos intereses contrapuestos. Por esto es importante que,
como ciudadanos, exijamos a cada concejo deliberante so-
bre la gestión del territorio", enfatizó la entrevistada.

Reiteramos, para que nadie se haga el distraído y se
caiga definitivamente esa frasecita "yo no puedo hacer nada",
el ordenamiento territorial es competencia del intendente y el
concejo deliberante.

Fortalecer a quienes producen
Una vez más escuchamos que durante el gobierno

cambiemita, los recursos internacionales dirigidos a fomen-

tar proyectos de la econo-
mía familiar, campesina, in-
dígena fueron subejecu-
tados. Para que la financia-
ción internacional del
Procanor no se perdiera,
además de implementarlo
en las provincias del nor-
te, se extendió a la provin-
cia de Buenos Aires para
fortalecer la cadena hortí-
cola agroecológica.

Dentro del Procanor se
encuentra el Programa En
Nuestras Manos, "una lí-
nea dirigida a grupos de
mujeres, formales o infor-
males, pero con perspecti-
va a formalizarse", indicó

Dubrovsky quien destacó que, en general, el financiamiento
es siempre para los hombres y "eso limita a las mujeres, inclu-
so en la posibilidad de salir de entornos violentos porque no
tienen autonomía económica".

En la provincia de Buenos Aires se formularon y apro-
baron muchos proyectos, entre ellos el presentado por Las
Dulceras del Río, las isleñas tigrenses que "en el marco de la
pandemia cumplieron un rol fundamental para el acceso a
alimentos, en un contexto de difícil circulación y sobre todo
en la isla".

Con estos recursos, Las Dulceras podrán equipar la
cocina comunitaria para seguir abasteciendo con productos
sanos, seguros y de cercanía no sólo a la población isleña,
sino a todo el país, pues la Dirección de Industrias y Produc-
tos Alimenticios del Ministerio de Desarrollo Agrario aprobó
la Resolución de P.U.P.As, entonces con el registro del abas-
tecimiento y del producto "tienen tránsito federal".

Con mucho sentido común, la funcionaria señaló que
"aunque los productos no estén formalizados, se comerciali-
zan igual, entonces es mejor formalizarlos y controlarlos.
Nosotros no somos partidarios de la prohibición, sino de la
inclusión. Trabajamos en conjunto para la regulación, acer-
cando la normativa a la realidad que pueda cumplimentar el
sector y acompañándolo para que avance hacia la normati-
va".

Todas estas herramientas van acompañadas de cana-
les de comercialización: Mercados Bonaerenses, ferias, mer-
cados minoristas y mayoristas, ya que es necesario desarmar
las cadenas de intermediarios que "no diferencian un pro-
ducto tradicional de otro agroecológico y le pagan muy mal
al productor. Y además en muchas ocasiones llega al consu-
midor con precios de élite. Hay mucho trabajo por hacer en
esta cadena de intermediación".

La agroecología se enmarca en la soberanía alimen-
taria, por lo tanto, no es sólo el no uso de agroquímicos, es
también el acceso a alimentos producidos localmente que
tendrán baja huella de carbono, es la posibilidad de elegir
qué se consume, es un producto pensado con dimensión
social por eso no puede tener precio de élite.

Hay muchísimos consumidores ávidos por comer pro-
ductos sanos y locales y "esto es fundamental para traccionar
ordenanzas de producción agroecológica, de regularización
de uso de agroquímicos, de mercados locales. La organiza-
ción social en cada territorio es lo que puede motorizar cam-
bios", concluyó Nadia Dubrovsky.

La ciudadanía y las condiciones de post pandemia
reclaman el fortalecimiento de la economía local y la produc-
ción agroecológica, por lo tanto, el concejo deliberante tiene
trabajo por realizar.                                    Por Mónica Carinchi

  Edicto
Zhang Wenbiao, DNI Nº 95.671.100, transfiere fondo de
comercio de autoservicio minorista de almacén, bazar, art. de
limpieza, frutería, verdulería, fiambrería y horneado de pan,
con Expte. de Habilitación Municipal Nº 00050756, sito en
calle El Salvador 996, ciudad de Benavidez, Partido de Tigre,
a Emmanuel Alejo Ocampo, DNI Nº 39.829.232.

  Edicto
Ling Chen, DNI Nº 94.018.624, transfiere fondo de comer-
cio de librería, regalaría, juguetería, venta de artículos varios,
con Expte. de Habilitación Municipal Nº 00041537, sito en Av.
Cazón 1113, ciudad de Tigre Centro, Partido de Tigre, a Hui
Juan He, DNI Nº 96.108.392.

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com
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Más de un año de sobretrabajo y ten-
sión emocional

Alerta por estrés
pandémico

Los signos de cansancio en los trabajadores de la salud
necesitan urgente atención. Desde ATE San Fernando
recomiendan formación de equipos de salud mental para
contener al personal. El personal contratado agrega al
estrés pandémico la angustia por no saber si continuará
en su función.

Ya en septiembre, los números relacionados con contagios
y muertes por Covid 19 descendieron considerablemente. La ocu-
pación de camas, en toda la provincia de Buenos Aires, está volvien-
do a los porcentajes históricos. Una peculiaridad de este momento
es que la ocupación se da "por pacientes con patologías crónicas,
por ejemplo, cardiológicas, hipertensión, diabetes, que están agra-
vadas porque el año pasado no se atendieron correctamente", expli-
có Gustavo Mastroiani, referente de los trabajadores de la salud de
San Fernando.

Esta realidad es parte de la post-pandemia y las situaciones
de angustia, estrés y depresión que sufren los trabajadores de la
salud también es efecto de un año y medio trabajando sin descanso,
desbordados por la demanda y con urgencias económicas.

"Dirigirse cada día al hospital, sin saber qué se iba a enfren-
tar, con escasez de insumos, teniendo que asumir las tareas de
compañeros que se iban enfermando, dejando a la familia aislada con
problemas económicos, todo esto generó muchísima ansiedad y
estrés", contó Mastroiani.

En los meses de mayor locura, detenerse a conversar con un
compañero en un pasillo y que se largara a llorar, fue una experien-
cia común. A otros les costaba contar que, al volver a sus hogares,
encontraban carteles con la leyenda "no vuelvas más", colocada por
los vecinos. Muchos contaban las moneditas, porque los ingresos

familiares se vieron abruptamente disminuidos cuando parte de
ellos provenían de trabajos informales. En agosto, en el hospital
Cordero, un enfermero fue encontrado descompensado adentro del
baño; recibió atención inmediata, sin embargo, al día siguiente mu-
rió.

A todos los inconvenientes y dolores provocados por la
pandemia, a los trabajadores de la salud los agarró con un deterioro
salarial de un 40%, provocado por la administración de María
Eugenia Vidal, que, además, pergeñó una considerable reducción de
la planta: sólo en el Hospital Cordero, a lo largo de los 4 años de la
gestión Vidal, se redujeron 180 cargos, casi el 50% de la planta.

Esto da una pauta de la sobrecarga de trabajo que tuvieron
que soportar, así como los problemas económicos.

Aunque recibieron aumentos de sueldo y el actual gobierno
provincial incorporó personal, es difícil subsanar el desastre provo-
cado por el gobierno macrista.

"Los compañeros de muchos años de trabajo vienen tole-
rando problemas históricos y el año pasado se sumó la pandemia.

Por esto desde ATE se planteó
conformar equipos de salud men-
tal para contener a los trabajado-
res y eso se pidió durante la
pandemia y entendemos que son
necesarios también para la post-
pandemia", señaló el entrevistado.

Otro tema es el personal
contratado justamente durante la
pandemia, sobre el cual Mastroiani
dijo: "Estos nuevos agentes hoy
son trabajadores precarizados, así
que al estrés pandémico le suman
la incertidumbre de no saber si si-
guen trabajando".

Para que unos y otros pue-
dan bajar la carga de estrés, "hay
que empezar a reconocer dere-
chos", por lo cual el gremio solici-
ta el pase a planta de todo el per-
sonal contratado durante la
pandemia y comenzar a ver el tema
sueldo que "debe permitir a los tra-

bajadores sostener un proyecto de vida".
Otro tema anudado al cansancio es el decreto de emergencia

sanitaria que impide que los trabajadores se tomen vacaciones, ya
que "por ahora, al personal de planta permanente se le otorgaron 14
días relacionados con los que se debían de 2019, pero todavía que-
dan las vacaciones del 2020 y ya vienen las de 2021".

El esparcimiento para quienes han estado sometidos a fuer-
tes tensiones es fundamental; cuidar la salud mental de quienes se
ocupan de la salud de los ciudadanos, debe ser inversión prioritaria.
Si bien el entrevistado informó que, desde la provincia de Buenos
Aires, así como desde el Municipio de San Fernando, se están
ocupando del tema, insistió en que la herramienta fundamental debe
generarse dentro de los propios hospitales.

Según estadísticas de la OMS, el sector de la salud tiene un
alto índice de suicidios, más elevado que la media general. El estrés
pandémico, sumado a este dato histórico, debe ser considerado por
las autoridades sanitarias para actuar preventivamente.

Por Mónica Carinchi

Por infracciones laborales

Prorrogan hasta el
29 de octubre la

Moratoria 2021 para
Pymes bonaerenses

El Ministerio de Trabajo bonaerense dispuso la prórro-
ga hasta el 29 de octubre del régimen de regularización
de deudas por infracciones laborales y de seguridad e
higiene - que venció el 31 de agosto pasado-, dirigido a
pequeñas y medianas empresas, y a aquellas que, sin
importar su tamaño, pertenezcan a las actividades afec-
tadas por la pandemia, según el Ministerio de Produc-
ción, Ciencia e Innovación Tecnológica.

La iniciativa comprende todos los montos exigibles origina-
dos en multas impuestas por resolución dictada hasta el 31 de
diciembre de 2020, en cualquier estado de cobro administrativo o
judicial, salvo que exista sentencia de apremio firme.

Motivada por el contexto social, económico y sanitario, la
iniciativa apunta a impulsar la reactivación económica y el manteni-
miento y crecimiento de las fuentes de empleo de los bonaerenses.

Según los datos del Ministerio de Trabajo, durante 2020
se labraron 58.131 multas que representan un capital adeudado
de $1.268.113.915. Sumado a los intereses, la deuda con el Estado

provincial asciende a más de
$4.175.879.521.

La Moratoria 2021 ofre-
ce bonificación de intereses con
descuentos del 50% al 100%,
posibilidad de pago al contado
hasta tres cuotas sin interés, y
posibilidad de financiación has-
ta en 48 cuotas.

Entre los requisitos se
incluye el compromiso de man-
tener la cantidad de trabajado-
res en relación de dependencia
existente mientras dure la situa-
ción de emergencia, así como el
sostenimiento de la paz social
en el marco de las relaciones la-
borales, sin que existan conflic-
tos que se extiendan más allá de
los plazos de la conciliación obli-
gatoria.

Asimismo, se solicita la
realización de un curso a distan-
cia de inducción a las mejores
prácticas en las relaciones labo-
rales. De igual forma, las em-
presas también deben estar
inscriptas en la plataforma
ActiBa del Ministerio de Pro-
ducción bonaerense al momen-
to de solicitar la adhesión.

Funcionan
nuevamente las

piletas en los Polis
de San Fernando

El Municipio reactivó Natación, Pileta Libre y Aquagym,
actividades muy populares por parte de vecinos, todas
cumpliendo los protocolos correspondientes.

Aplicando los protocolos preventivos de contagios
de COVID-19, los vecinos de San Fernando pueden regresar
a las prácticas de las actividades de pileta que se realizan en
todos los Polideportivos del distrito.

Información de los polideportivos municipales para
poder comunicarse y conocer la oferta deportiva:
Polideportivo N°1: French 2650 / 4580-5684 / E-mail:
polideportivo1sanfer@hotmail.com
Polideportivo N°2: Ruta 202 y Pueyrredón / 4575-3443 / E-
mail: poli2sanfer@hotmail.com
Polideportivo N°3: 9 de Julio y Río Luján / 4744- 5214 / E-mail:

polideportivo3sanfer@hotmail.com
Polideportivo N°5: Guatema-
la 3059 / 4519-9316 / E-mail:
polideportivo5@hotmail.com
Polideportivo N°6: Avellane-
da 4848 / 4519-9380 / E-mail:
polideportivo6sanfer@outlook.com
Polideportivo N°7: Int. Ar-
noldi y Alvear / 4506-3698 /
E-mail: poli7sanfer@out-
look.com
Polideportivo N°8: French y
Chacabuco / 4589-9673 / E-
mail: polideportivo8san-
fer@hotmail.com
Polideportivo N°9: Serrano y
Ruta 202 / 5245-6261 / E-mail:
Polideportivo9adm@gmail.com
Polideportivo N°10: Alte.
Martín y Escalada / 4506-
3101 / E-mail: infopolide-
portivo10@gmail.com
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El Municipio de Tigre invita
a participar del Archivo

de la Memoria Local
La propuesta busca recoger historias de vecinos de Ti-
gre, víctimas del terrorismo de Estado durante la última
dictadura cívico-militar. El objetivo es la recuperación
de la verdad y los reclamos de justicia, a partir de testi-
monios, fotografías, cartas u objetos simbólicos vincu-
lados al pasado reciente.

El Municipio de Tigre invita a colaborar con el Archi-
vo de la Memoria Local. La propuesta busca que vecinos
víctimas del terrorismo Estado de la última dictadura cívico-
militar aporten testimonios, fotografías, cartas u objetos sim-
bólicos vinculados al pasado reciente.

El Archivo de la Memoria nació de organizaciones y
organismos de Derechos Humanos, y el Municipio lo asumió
como política pública. El propósito consiste en enriquecer la
memoria colectiva de los tigrenses, con la recolección perma-
nente y continua de los sucesos que marcaron a las genera-
ciones contemporáneas a la dictadura y las venideras.

Hoy se cuenta con 160 aportes de vecinos de Tigre,
que permiten la reconstrucción de la vida de víctimas del
terrorismo de Estado. Para más información comunicarse por
correo electrónico a
direcciongralderechoshumanos@tigre.gob.ar o a través del
Facebook: Derechos Humanos Tigre.

Se renovó la biblioteca
de Punta Querandí

Luego de varias jornadas de trabajo, el Museo Autó-
nomo de Gestión Indígena sigue sumando mejoras y se es-
pera su reapertura en el mes de agosto.

Los arreglos en este espacio - tan visitado antes de la
pandemia - comenzaron en la parte exterior, en abril. En las
últimas semanas fueron pintadas las paredes internas y se
protegió de la humedad a la biblioteca con placas de
policarbonato (más económicas que el vidrio). El siguiente
paso es actualizar las informaciones y fotos expuestas.

Entre otras tareas, el domingo 18 de julio se volvieron
a colocar los libros y se renovó un cartel de señalización de
Punta Querandí.

Frutos de una década de lucha
A fines de 2020, Punta Querandí firmó un Convenio

de Propiedad Comunitaria con el Intendente de Tigre que
luego fue convalidado por el Concejo Deliberante, logrando
una victoria frente a la desarrolladora de barrios privados
EIDICO. Al mismo tiempo se conformó la Unión de Pueblos
Originarios de Tigre y Escobar junto a otras comunidades y
familias indígenas para lograr respuestas a una agenda de
reclamos en ambos municipios.

Fe de vida: la ANSES
extiende la suspensión

del trámite hasta el
31 de diciembre

La ANSES informa que se prorroga hasta el 31 de
diciembre la suspensión del trámite de supervivencia / fe de
vida para el cobro de las jubilaciones y pensiones de julio,
agosto, septiembre, octubre, noviembre y diciembre. Esto
significa que los beneficiarios no deben concurrir a los ban-
cos para hacer el trámite.

Además, se establece que titulares residentes en el
exterior pueden presentar, de forma excepcional, el certifica-
do de supervivencia semestral ante el banco apoderado tam-
bién hasta el último día de diciembre.

El Municipio de Tigre estrenó la nueva escultura
"Yaguareté" en la Estación Fluvial de Tigre centro,
en el marco del 215° aniversario de la ciudad. El inten-
dente Julio Zamora y la concejala Gisela Zamora co-
nocieron la obra confeccionada en bronce por los artis-
tas locales Virginia y José Luis Gómez, que representa
un ejemplar macho mirando hacia el horizonte. Busca
reforzar la identidad de la comunidad, además de
concientizar acerca del cuidado de los humedales.

La escultura pesa media tonelada y fue empla-
zada sobre rocas con diversas plantas y líquenes nati-
vos, a fin de simular el entorno natural de la especie.
Fue llevada a cabo por los artistas José Luis Gómez,
vecino de Don Torcuato y su hija Virginia, quien reside
en la localidad de Islas.

Al respecto, el jefe comunal destacó: "Quisimos
poner en valor nuestros orígenes como partido y hoy
tenemos esta estructura de un yaguareté, en un tama-
ño un poco más grande de lo normal, para que sea visto
por todos los vecinos y turistas que visiten la zona".

"Esperamos que se pueda realizar una toma de
conciencia ambiental, sobre todo en lo que significa el
ecosistema de humedales y su protección. Creo que
esta figura es representativa de lo que quieren los veci-
nos de Tigre, un pueblo que pelea y que tiene que pro-
teger su ambiente", finalizó el intendente.

La concejala Gisela Zamora afirmó: "Es impor-
tante reflexionar a través de esta obra sobre el medio
ambiente y el cuidado de nuestro planeta. Es una opor-

Tigre fortalece la identidad local
con la escultura "Yaguareté"

El intendente Julio Zamora y la concejala Gisela Zamora conocieron la obra de los artistas loca-
les Virginia y José Luis Gómez, realizada en el marco del 215° aniversario de la ciudad. Emplaza-
da en la Estación Fluvial, la figura está confeccionada en bronce y representa a un ejemplar macho
mirando hacia el horizonte.

tunidad que tenemos para pensar qué municipio quere-
mos. Esta hermosa escultura simboliza esa armonía y
respeto que debemos tener por el ambiente".

La tradición popular narra que los yaguaretés -
llamados 'tigres' por los antiguos pobladores -, llegaban
durante las sudestadas a estas zonas sobre espesos
camalotales, por lo que el lugar era conocido más por
esta situación que por su verdadero nombre. Haciendo
eco de esto en 1954, el Concejo Deliberante renombró
a la región como Partido de Tigre.

El artista José Luis Gómez expresó: "Estamos
muy contentos de poder concretar esta obra que ha
llevado muchos años de trabajo. Es el símbolo de Tigre,
una identidad que representa a quienes vivimos acá".
Por su parte, Virginia, su hija, comentó: "Nos apasiona
la naturaleza y el yaguareté es un emblema de protec-
ción del monte blanco, que es la formación vegetal que
habitaba en las islas. Poder hacerlo real y recordarlo
con material tangible como nuestros antiguos pueblos
que lo homenajeaban haciendo pinturas y vasijas, nos
llena de orgullo y emoción".

En el mes de abril, el Municipio inauguró la obra
"Armonía" que representa a una familia de carpinchos,
en los jardines delanteros de la estación de trenes de
Tigre. Ambas esculturas apuntan tanto a valorizar las
especies autóctonas de la zona, como a reflexionar acer-
ca de la importancia de las mismas y la protección de
sus hábitats naturales.


